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СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ

На минувшей неделе состо-
ялось очередное заседание 
Ярославской областной Думы. 
Повестка включала три десят-
ка пунктов, однако основное 
внимание было сосредоточено 
на двух главных вопросах – из-
менениях регионального бюд-
жета и преобразовании муни-
ципальных районов в рамках 
реформы органов местного 
самоуправления. Обе темы 
продемонстрировали крайне 
невысокий уровень планиро-
вания и проработки соответ-
ствующей проблематики со 
стороны ответственных долж-
ностных лиц исполнительной 

власти. Что рискует обернуть-
ся для жителей области очень 
неприятными последствиями.

Поправки в главный финан-
совый документ парламентарии 
предварительно обсудили на двух 
заседаниях профильного коми-
тета. Доходная часть бюджета 
существенно сокращается. Дело 
в том, что поступления от налога 
на прибыль организаций по срав-
нению с планируемыми губерна-
торскими финансистами цифрами 
уменьшились на 7,5 миллиарда 
рублей. Притом, речь идёт о веду-
щих предприятиях региона – ПАО 
«Славнефть-ЯНОС», АО «Ярослав-
ский технический углерод», АО 

«Кордиант» (Ярославский шинный 
завод), ряде крупных банков. Ещё 
на 400 миллионов рублей сни-
зились поступления от штрафов 
за нарушение правил проезда 
крупногабаритного транспорта.

Правда, параллельно увеличи-
лись доходы по некоторым дру-
гим доходным источникам. Од-
нако даже в совокупности они не 
смогли восполнить потери. Одно-
временно в области придётся уве-
личить расходы для выполнения 
ряда обязательств (главным обра-
зом, в части повышения зарплаты 
работникам бюджетной сферы). 
В итоге, скорректированные со-
вокупные доходы региональной 
казны на 2024 год составят 134,2 
миллиарда рублей, а затраты 
достигнут планки 140,9 милли-
арда. Таким образом, дефицит 
составит 6,7 миллиарда рублей.

Как отметил один из предсе-
дателей думских комитетов, се-
годня это худший показатель по 
всей Центральной России. Более 
того: существует риск дальней-
шего увеличения этой и без того 
огромной цифры — вплоть до 
10 миллиардов рублей к концу 
года. Очень показательный ре-
зультат финансовой политики 

областного правительства. Осо-
бенно если вспомнить, что из-
начально основной финансовый 
документ принимался с профи-
цитом, и доходы превышали рас-
ходы на 2,8 миллиарда рублей.

Теперь для того, чтобы покрыть 
все затраты, придётся перерас-
пределять деньги с других статей 
бюджета и привлекать заёмные 
средства. Кроме того, чиновни-
ки решили перенести реализа-
цию ряда важнейших проектов 
на 2025 год. К примеру, речь о 
реконструкции бассейна «Лазур-
ный» и возведении детского 
сада в Ярославле, завершении 
капитального ремонта моста в 
Рыбинске, строительстве бан-
но-оздоровительного комплекса 
в Пошехонье, субсидии на ремонт 
фасадов зданий и других. Такой 
подход вызвал справедливую 
критику со стороны депутатов.

— Судя по тому, что у нас с 
легкостью всё переносится, 
я бы хотела задать вопрос по 
банному комплексу в Пошехо-
нье. Людям его строительство 
обещают уже несколько лет. 
Кто несёт ответственность за 
реализацию проекта и перенос 
сроков? И где гарантии, что в 

итоге объект будет построен? 
– спросила председатель фрак-
ции КПРФ Елена Кузнецова.

Ситуация и правда вопиющая: 
по важнейшему социальному объ-
екту расторгнут уже второй кон-
тракт, а работы толком даже не 
начаты! Ответ заместителя мини-
стра строительства Олега Быкова 
оказался предельно общим: сей-
час силами ГБУ «Проектный инсти-
тут» выполнят «перепроектирова-
ние», до конца года объявят новые 
торги, и в следующем сезоне баня 
будет построена. Правда, пример-
но такая же риторика звучит уже 
в течение двух лет. А воз и ныне 
там. И это — ещё одно наглядное 
свидетельство неумения нынеш-
ней губернаторской команды пла-
нировать свою работу, а главное 
– нести за неё ответственность!

— Очень грустно, когда у нас
почти два десятка позиций пе-
реносятся на 2025 год. В том 
числе крупных, разреклами-
рованных по телевидению и 
обещанных народу. Возьмём 
тот же мост через Волгу в Ры-
бинске. Его реконструкция на-
чалась в декабре 2022 года. 

Продолжение на стр.2.

«Режут по живому», не думая о последствиях

57 лет назад, 26 сентября 1967 
года, было принято Постановле-
ние Совета Министров СССР 
№888 «О меpoприятиях по даль-
нейшему повышению благосо-
стояния советского народа».

Во исполнение решений XXIII 
съезда КПСС о дальнейшем по-
вышении материального благосо-
стояния советского народа Цен-
тральный Комитет КПСС и Совет 
Министров Союза ССР постановил:

1. Осуществить с 1 января
1968 года следующие меро-
приятия по повышению благо-
состояния советского народа:

а) увеличить минимальный раз-
мер заработной платы рабочих и 
служащих всех отраслей народно-
го хозяйства до 60 рублей в месяц.

В этих целях установить ра-
бочим и служащим тарифные 
ставки и должностные оклады 

в размере не ниже 60 рублей в 
месяц, а отдельным категориям 
работников повысить тарифные 
ставки и должностные оклады в 
пределах до 70 рублей в месяц.

Повысить в первом полугодии 
1968 года в среднем на 15 процен-
тов тарифные ставки рабочим-ста-
ночникам машиностроитель-
ных и металлообрабатывающих 
предприятий и цехов во всех 
отраслях народного хозяйства;

б) ввести коэффициенты к зара-
ботной плате рабочих и служащих 
предприятий и организаций легкой 
и пищевой промышленности, про-
свещения, здравоохранения, жи-
лищно-коммунального хозяйства, 
науки, культуры и других отраслей 
народного хозяйства в районах 
Дальнего Востока и Европейско-
го Севера, для которых они в на-
стоящее время не установлены;

в) расширить льготы для лиц, 
работающих в районах Крайнего 
Севера и в приравненных к ним 
местностях, имея в виду уста-
новить очередные процентные 
надбавки к заработной плате при 
меньшем стаже работы в этих 
районах и местностях, предо-
ставить преимущества в оплате 
труда рабочих и служащих, заня-
тых на работах во вновь осваи-
ваемых районах, и осуществить 
другие мероприятия по расши-
рению льгот для указанных лиц;

г) увеличить до 15 рабочих 
дней продолжительность отпу-
ска тем рабочим и служащим, 
которые имеют в настоящее 
время отпуск общей продолжи-
тельностью 12 рабочих дней;

д) продолжить дальнейшее 
снижение и отмену налогов с за-
работной платы рабочих и слу-
жащих. В этих целях снизить в 
среднем на 25 процентов став-
ки налогов с заработной пла-
ты от 61 до 80 рублей в месяц;

ж) в целях улучшения пенсион-
ного обеспечения:

снизить на 5 лет, то есть с 55 до 
50 лет, возраст, дающий право на 
пенсию по старости, работницам 
отдельных профессий предпри-
ятий текстильной промышленно-
сти, занятым на работах с повы-
шенной интенсивностью труда; 
снизить на 5 лет, то есть с 65 
до 60 лет — мужчинам и с 60 
лет до 55 лет — женщинам, воз-
раст, дающий право на пенсию 
по старости, членам колхозов.

Секретарь Центрального
 Комитета КПСС Л.Брежнев.

Председатель
Совета Министров Союза ССР 

А.КОСЫГИН.

57 лет назад Советская власть 
снизила пенсионный возраст

Партия работала и будет 
работать на победу

6-8 сентября текущего года в 
России прошла избирательная 
кампания в 83 регионах нашей 
страны разных уровней власти.  

КПРФ предложила на выборах 
избирателям Программу Победы 
с целью повысить ответственность 
власти перед народом, создать 
эффективную модель экономики, 
нарастить оборонные возможно-
сти и защитить интересы людей 
труда. В выборах разного уров-
ня команду КПРФ представля-
ли более 7 тысяч кандидатов.

Президиум ЦК КПРФ в сво-
ём заявлении «Честная изби-
рательная система – гарантия 
безопасности и общественного 
прогресса» дал развернутую кри-
тическую оценку прошедшим 
выборам и выразил признатель-
ность всем гражданам, поддер-
жавшим КПРФ своими голосами. 

В Ярославском областном от-
делении КПРФ подведены итоги 
прошедшей избирательной кам-
пании. Наш регион, в основном, 
был отмечен избирательными 

кампаниями муници-
пального уровня. Однако 
это ничуть не снижало 
важность борьбы. Тем 
более, что в отдельных 
городах и районах её на-
кал был предельно высок.

В общей сложности 
состоялось 48 избира-
тельных кампаний: до-
полнительные выборы 
депутата Ярославской 
областной Думы и депу-
татов муниципалитета 
города Ярославля по че-
тырём одномандатным 
избирательным округам, 
повторные выборы депу-
тата Переславль-Залес-

ской городской Думы, а также 
выборы трёх глав и 453 депутатов 
городских и сельских поселений.

Наши кандидаты активно вели 
избирательную кампанию: про-
водили встречи с избирателями, 
участвовали в дебатах, доказыва-
ли преимущества подходов КПРФ 
к решению актуальных проблем. 

Несмотря на давление со сто-
роны местных властей на избира-
телей, административный ресурс, 
ДЭГ и крайне низкую явку 23,93% 
по Ярославской области, КПРФ 
показала достойный результат 
и уверенно обошла все осталь-
ные оппозиционные партии.

По итогам голосования де-
путатами стали 24 кандидата 
от КПРФ в 18 сельских посе-
лениях. Это показатель выше, 
чем у всех остальных оппози-
ционных партий вместе взятых.

Продолжение на стр.3.
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Продолжение. Начало на стр.1.
В процессе работы несколько 

раз откладывали, в том числе 
из-за срыва поставки бетона. 
Установленный срок оконча-
ния ремонта – конец июля 2024 
года. Этого не случилось. В кон-
це августа губернатор обещал 
Президенту, что в этом году объ-
ект будет полностью закончен. 
Но опять не получается! На этот 
раз в проектную документа-
цию не были внесены подъезд-
ные пути. Неужели это нельзя 
было предусмотреть раньше? 
Где губернаторский контроль? 
Столько социально значимых 

объектов переносятся – и ни-
кто не ответит за провал, ни-
кого не снимут с должности. 
Как это вообще возможно? И 
у нас это стало повсеместной 
практикой. Возьмите те же 
общественные территории – 
там тоже срыв сроков. Может 
быть, стоит более тщательно 
планировать расходы, чтобы 
потом не пришлось «резать по 
живому»? Доверие людей по-
терять очень просто, а вернуть 
назад – крайне сложно, если 
вообще возможно. Людям не 
легче от того, что объекты пере-
носятся. Они ждут их годами! – 
подытожила Елена Кузнецова.

К сожалению, большинство 
других парламентариев, пред-
ставляющих «партию власти», 
не выразили никакого беспо-

койства по поводу новых пара-
метров основного финансового 
документа, переноса важнейших 
расходов и огромного дефицита. 
Или же просто не посмотрели до-
кументы. В итоге, против законо-
проекта высказался только один 
депутат, ещё 2 воздержались, 
а 38 проголосовали «за». Един-
ственное, что всё-таки потребо-
вали от правительства (правда, 
не на самой Думе, а по итогам 
заседания профильного коми-
тета) – это подготовить предло-
жения по увеличению доходной 
части бюджета в 4 квартале. По 
всей вероятности, очередная 

корректировка произойдёт уже в 
октябре. Тогда и будет понятно, 
насколько губернаторские финан-
систы восприняли это поручение.

Не менее острой темой стала и 
грядущая муниципальная рефор-
ма. Старт ей был дан на преды-
дущем, внеочередном, заседании 
Думы в начале сентября, когда на 
рассмотрение парламентариев 
вынесли три одинаковых зако-
нопроекта, предусматривающих 
ликвидацию городских и сель-
ских поселений и преобразование 
существующих муниципальных 
районов (Большесельского, Бо-
рисоглебского и Брейтовского) 
в муниципальные округа. Теперь 
аналогичный порядок предложи-
ли утвердить для оставшихся 13 
муниципальных районов. Притом, 
чиновники сделали всё по еди-
ному шаблону, не утруждая себя 
анализом ситуации и совершен-
но не учитывая разницу между 
муниципальными образованиями 
области. На что обратила осо-
бое внимание Елена Кузнецова:

— Почему в рамках муни-
ципальной реформы для всех 
районов предусмотрены одина-
ковые изменения? Есть регио-
ны, например, соседняя Воло-
годская область, где наряду с 
городскими и муниципальными 
округами, сохранили и несколь-
ко муниципальных районов. По-
чему у нас стригут всех под одну 
гребёнку? Думаю, что в больших 

районах – Ярославском, Рыбин-
ском, Тутаевском, Ростовском, 
Угличском, где есть крупные 
предприятия и соответствую-
щие налоговые отчисления, 
некоторые населённые пункты, 
в итоге, могут лишиться части 
средств, которые поступали 
им ранее. Расходы будут цен-
трализованно распределять из 
округа, и их могут финансиро-
вать по остаточному принципу. 
Вообще, это как-то обсуждалось 
с населением? Если всё проис-
ходило так, как нам доклады-
вали на прошлом заседании по 
Борисоглебскому району, где 
присутствовали 50 человек, 
тогда всё понятно: людей никто 
не спрашивал, всё прошло под 
административным давлени-
ем. Почему мы не пошли по пути 
той же Вологодской области?

Отвечающий на вопрос ми-
нистр регионального развития 
(и по совместительству – секре-
тарь регионального отделения 
«Единой России») Евгений Чур-
кин признал, что все инициативы 
были законодательно оформлены 
с учётом мнения правительства 
и при его содействии (читай-
те – под диктовку «сверху»). И 
добавил, что муниципальная ре-
форма в других регионах была 
запущена ещё несколько лет 
назад и субъекты шли по этому 
пути впервые. Так сказать, ме-
тодом проб и ошибок. В резуль-

тате, у нас собрали и учли весь 
этот опыт, и решили провести все 
преобразования одновременно.

Правда, осталось непонятным 
– в чём конкретно заключались 
ошибки той же Вологодской об-
ласти? Ведь у них по-прежнему 
осталось несколько районов, в 
том числе достаточно развитых. 
Например, Череповецкий. Там 
тоже была инициатива местного 
главы о преобразовании в округ. 
Однако,  с учётом мнения депута-
тов представительных органов и 
населения, в итоге было принято 
решение её отозвать. Выходит, 
что соседи, напротив, сделали 
правильные выводы, и прислуша-
лись к мнению простых людей. А 
у нас пошли другим путём: одни 
чиновники спустили инициати-
ву «сверху», другие «взяли под 
козырёк», а «единороссы» всё 
это одобрили. Открыто против 
грядущей реформы выступили 
лишь несколько представителей 
оппозиции, в первую очередь – 
депутаты-коммунисты. Однако их 
голосов, к сожалению, не хвати-
ло для изменения ситуации. Так 
правительство и «партия власти» 
ещё больше отдалили местное са-
моуправление от простых людей.

 Иван ДЕНИСОВ.

Для фронта и победы. 
130-й гуманитарный конвой КПРФ

Центральный Комитет КПРФ 
и Общероссийский Штаб про-
тестного движения, с актив-
ным участием депутатских 
фракций, трудовых коллекти-
вов и региональных отделений 
партии, 10 октября 2024 г. от-
правляют в зону боевых дей-
ствий Курска и Новороссии 
из Подмосковья, новый, уже 
130-й, гуманитарный конвой.

В этот раз на фронт, на  пе-
редовую сражения за Русский 
Мир, в составе крупнотоннажно-
го автокаравана, уходит большая 

колонна мотоциклов и 
спецавтомашин УАЗ, 
предназначением кото-
рых, в первую очередь, 
будет решение опера-
тивно-тактических задач 
на линии соприкоснове-
ния и выполнение ши-
рокого круга обеспечи-
тельных интендантских 
вопросов. Крупнотон-
нажные фуры в составе 
конвоя доставят также 

на линию боев груз необходимого 
продовольствия, медикаментов, 
лекарств, оборудования и снаря-
жения специального назначения.

Каждый автокараван КПРФ 
включает в себя, в среднем, около 
150 тонн полезного груза. Патри-
отическая гуманитарная миссия 
КПРФ продолжается, находя с 
каждым днем, все большую под-
держку и участие населения и тру-
довых коллективов предприятий.

ЦК КПРФ.

Помощник президента 
РФ, глава Российского воен-
но-исторического общества 
Владимир Мединский счи-
тает, что сроки обучения в 
школах и вузах РФ — это «не-
позволительная роскошь».

Кто-то надеялся, что попытка из-
гнать дедушку Дарвина из школь-
ной программы — случайность? 
Похоже, что всё только начинается.

Господин Мединский, как сооб-
щает ТАСС, проводил в Мурман-
ске встречу с местным активом 
РВИО и молодёжью, где поведал 
следующее: «Время диктует со-
кращение продолжительности 
среднего образования, то, что у 
нас 11 лет, — это непозволитель-
ная роскошь. Будто мы живём с 
вами в XIX веке. Оно должно быть 
спрессовано, чтобы потом раньше 
вступать в сферу профподготов-
ки и быть конкурентоспособным, 
а не начинать в 19 лет размыш-
лять, чем бы заняться. Всё будет 
раньше и быстрее». Мединский 
обещает: «Образование будет 
спрессованным по времени, будет 
более специализированным, оно 
будет рассчитано на ближайшие 
10 лет, а потом через 10 надо бу-
дет переучиваться. Тот, кто не бу-
дет учиться чему-то новому, про-
сто будет неконкурентоспособен».

Насчёт конкурентоспособно-
сти нынешних руководителей 
РФ всё как раз ясно: они третий 
год не могут запустить серийное 
производство лайнера Ту-204, 
который впервые полетел при 
СССР в 1989 году и в те време-
на не требовал импортозаме-
щения, так как был построен 
целиком из отечественных ком-
плектующих. Но остановиться на 
пути разрушения советского на-
следия они неспособны и добива-
ют оставшееся «инициативами».

Помощник президента, под ре-
дакцией которого в РФ выходят 
школьные учебники по истории, 
полагает, что школа-одиннадца-
тилетка — это XIX век. Ну, а мы за-
нудно напомним, что Российская 
империя до своего краха систему 
всеобщего образования так и не 
создала. На рубеже XIX—XX веков 
грамотность населения России, 
без учёта Финляндии, по дан-
ным переписи, составляла 27%.

Допускаем, что у Мединского 
есть и личные причины для борьбы 
с образовательной системой. Ког-
да он открыл в Питере памятную 
доску союзнику Гитлера Маннер-
гейму, то мог прочитать и услы-
шать в свой адрес много нелице-
приятного. Почему бы не сделать 
систему образования такой, чтобы 
новые поколения совсем не знали, 
кто такой Маннергейм, и зря «ува-
жаемых людей» не тревожили?

Ранее брянский губернатор 
Александр Богомаз предложил 
направлять в вузы только тех, 
у кого есть «природный дар», а 
остальных после школы обучать 
рабочим профессиям. Кому как, 
а нам понятно, что при капита-
лизме такой «дар» — это в первую 
очередь благосостояние родите-
лей. Кстати, Богомаз — один из 
богатейших глав регионов РФ.

«Непозволительная роскошь», 
— сказал Мединский. А вы знае-
те, с этой оценкой мы согласны. 

Всеобщее бесплатное образо-
вание, как и здравоохранение, 
если исходить из опыта челове-
чества, — это именно роскошь, 
потому что доступны они были 
только гражданам СССР в течение 
очень короткого по историческим 
меркам периода. Ни до, ни по-
сле такого нигде не было, потому 
что это очень дорого. Но социа-
листическое государство могло 
себе позволить и учить любого 
гражданина, вплоть до аспиранту-
ры, и проводить трансплантацию 
органов — и не требовать плату. 
Увы, тогда эту роскошь не ценили.

Капиталистическая РФ такого 
точно позволить себе не может, 
потому что огромные ресурсы 
оттягивают непристойно разжи-
ревший олигархат и обслужива-
ющие его сословия чиновников 
и силовиков. В этом, по нашему 
убеждению, и кроется истин-
ная причина и «оптимизации», и 
инициатив Мединского, Богома-
за и прочих. Да и высокообразо-
ванные люди для власти опас-
ны: могут роптать. «Умные нам 
не надобны. Надобны верные».

Директор Высшей политической 
школы имени поклонника фашиз-
ма Ильина при РГГУ Александр 
Дугин на днях, на радостях от идеи 
убрать из школы теорию Дарвина, 
написал в своём телеграм-канале: 
«Единственно, что может стать 
сейчас по-настоящему новым, 
это возврат в блистательное, 
восхитительное Средневековье».

Нас упорно тащат в Россию, 
«которую они потеряли» в 1917 
году, где все блага были до-
ступны сословиям дворянства, 
духовенства и верхушке купе-
чества, суммарно составляв-
шим менее 3% населения. Но та 
Россия оказалась неконкурен-
тоспособна в мире и рухнула.

Михаил КОСТРИКОВ.

Блистательное, восхитительное Средневековье

«Режут по живому», не думая о последствиях

Кузнецова Е.Д.

Наши товарищи из Мелито-
поля сообщают, что продолжа-
ется прием российских воинов 
в КПРФ прямо на фронте. Оче-
редной партбилет был вручен 

бойцу 810-й отдельной 
гвардейской бригады 
морской пехоты Чер-
номорского флота.

Заодно запорожские 
коммунисты переда-
ли бойцам заказанный 
ими квадрокоптер.

КПРФ сегодня – сра-
жающаяся партия. Тыся-
чи коммунистов и ком-
сомольцев героически 
воюют на фронтах СВО.

Юрий АФОНИН,
Первый заместитель 

Председателя ЦК КПРФ

Коммунистами становятся 
на передовой
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В каком состоянии сегодня 
пребывает сфера образова-
ния в Ярославской области, и 
с какими главными сложно-
стями приходится сталкивать-
ся педагогам, учащимся и их 
родителям? Речь об этом шла 
в минувшую пятницу в ходе 
«правительственного часа» 
в стенах областной Думы. 
Впрочем, мероприятие вы-
шло далеко за рамки установ-
ленного регламента, и вместо 
отведённого часа продолжа-
лось почти два с половиной. 
Что неудивительно – слишком 
много проблем накопилось в 
отрасли и слишком много во-
просов длительное время оста-
вались без внятных ответов.

Сегодня региональная систе-
ма образования включает 406 
детских садов, 366 школ, 73 
организации дополнительного 
образования, 47 средних про-
фессиональных организаций, 7 
организаций дополнительного 
профессионального образования 
и 4 организации сопровождения 
образовательных учреждений. 
Общее количество обучающих-
ся составляет 226 067 человек. А 
профессиональную деятельность 
осуществляют 19 466 педагоги-
ческих работников. Профильная 
государственная программа «Раз-
витие образования в Ярославской 
области» является одной из наи-
более финансово ёмких. В 2024 
году на ее реализацию выделено 
более 30 миллиардов рублей.

Выступавшему с докладом 
региональному министру обра-
зования Ирине Лободе задали 
множество различных вопросов, 
касающихся срыва сроков строи-
тельства новых школ, выполнения 
капитального ремонта существу-
ющих образовательных учрежде-
ний, реконструкции пищеблоков, 
реализации мероприятий анти-
террористической защищённо-
сти, введения дополнительных 
льгот на проезд для школьников, 
мер поддержки молодых специ-
алистов и других острых тем.

Председатель фракции КПРФ 
Елена Кузнецова попросила взять 
на контроль процесс организации 
питания в детских садах Ярослав-
ля, поскольку здесь вновь начали 
поступать жалобы от родителей. А 
заместитель руководителя фрак-
ции коммунистов Валерий Байло 
поинтересовался сроками разра-
ботки и введения новой единой 
системы оплаты труда учителей, 
педагогов и обслуживающего 
персонала в учреждениях сред-

него образования. По словам ми-
нистра, в качестве такового обо-
значен 2026 год.Однако, больше 
всего вопросов касались самой 
острой на сегодняшний день темы 
– реорганизации школ и детских 
садов и их объединения в так на-
зываемые образовательные ком-
плексы. Несмотря на то, что со-
ответствующие документы были 
подписаны главами трёх городов, 
где предполагается реализовать 
пилотные проекты (Ярославль, 
Рыбинск и Переславль), сама 
идея исходила от губернатора 
Михаила Евраева. Однако весь 
процесс прошёл кулуарно, без ка-
кого-либо обсуждения с педагоги-
ческим составом и родительским 
сообществом. Что вызвало спра-
ведливое недовольство людей.

— Нам было разослано заклю-
чение комиссии по поводу ре-
организации. Насколько, по ва-
шему мнению, оно легитимно? 
Ведь в составе этой комиссии 
присутствовали только предста-
вители самого министерства 
образования и ряда других ор-
ганов исполнительной власти. 
На мой взгляд, необходимо 
было расширить её формат и 
пригласить к участию в работе 
педагогов, депутатов и уполно-
моченного по правам ребён-
ка, а также хотя бы по одному 
представителю от родительских 
комитетов. С тем, чтобы они 
высказали свою точку зрения. 
А так получается, что 10 членов 
комиссии присутствуют, и все 
10 выступают за объединение 
школ и детских садов и появле-
ние образовательных комплек-
сов – подчеркнул Валерий Байло.

В ответ Ирина Лобода повто-
рила стандартную фразу о том, 
что права детей на образование 
не будут нарушены, а сами об-
разовательные программы будут 
реализовываться в полном объе-
ме. Далее министр добавила, что 
требование опроса граждан не 
установлено законодательством. 
А комиссия является легитимной, 
потому что она создана в рамках 
существующих нормативных до-
кументов. Однако вопрос состоял 
не в оценке законности работы 
комиссии (понятно, что её созда-
ли не с потолка), а в восприятии 
её решений простыми жителями.

Сложившаяся ситуация и все 
события, которые уже целый ме-
сяц происходят в нашем регио-
не, наглядно показали, что люди 
совершенно не согласны с вы-
водами чиновников. Очередное 

подтверждение тому прямо на 
заседании продемонстрировала 
одна из депутатов, процитировав 
обращение родителей из Рыбин-
ска: «Без нашего мнения не долж-
ны приниматься решения, тем 
более в таких моментах! Что было 
самое обидное в собраниях? Сло-
ва о том, что всё решает учреди-
тель, и мнение родителей никого 
не интересует!». Выступив в раз-
витие темы, Елена Кузнецова под-
няла ещё и кадровую проблему:

— К нам, как к депутатам, об-
ращаются родители, и мы, как 
проводники, уже спрашиваем 
у вас: к чему всё это приве-
дёт? В качестве основной цели 
объединения нам заявляют по-
вышение зарплаты нянечкам 
и другим работникам образо-
вательных учреждений за счет 
сокращения административ-
но-управленческого персонала. 
Но неужели нельзя сократить 
данную категорию, не прово-
дя никаких реформ? У вас же 
есть опыт Москвы, где также 
была реорганизация, которая 
ни к чему особо хорошему не 
привела! Кроме того у нас уже 
сейчас нехватка учителей и 
воспитателей детских садов. 
При объединении нагрузка на 
существующие кадры в той 
или иной мере возрастёт. Так 
и оставшиеся педагоги начнут 
уходить. К сожалению, престиж 
профессии за последние годы 
упал. Идёт просто выгорание. 
Как объединение скажется на 
педагогическом составе? Мне 
кажется, у нас имеются риски!

Ирина Лобода отметила, что 
увеличение нагрузки и сокраще-
ние педагогических работников не 
планируются. Добавив при этом, 
что у них появляется возможность 
дополнительной работы в другом 
здании в пределах образова-
тельного комплекса, но лишь по 
желанию самого учителя. И во-
обще, любое увеличение нагруз-
ки возможно только с согласия 
работников. Наверное, в теории 
это так. Но практика показывает 
совершенно другие примеры, ког-
да педагог вынужден совмещать 
несколько направлений и трудить-
ся на двух ставках. Реорганизация 
учреждений с высвобождением 
тех же завучей, которые вместе с 
административной работой ещё 
и ведут профильные предметы, 
неминуемо скажется на дальней-
шем увеличении этой нагрузки.

— Ярославская область прохо-
дит уже не одну реорганизацию. 

Была оптимизация здравоох-
ранения. И те красивые обе-
щания и цели, которые заяв-
ляли представители власти, 
так и не были достигнуты. 
Кадровый вопрос решили? 
Нет! По заработной плате 
для всех работников медуч-
реждений решили? Нет! До-
ступность улучшилась? Нет! 
Или возьмём реорганизацию 
пассажирских перевозок. В 
разы увеличилось финанси-
рование. Но масса вопросов 
всё равно осталась. Сроки 
реализации трамвайной кон-
цессии уже сорваны. Нам 
рисуют красивую картинку, 
но, в результате, мы этого не 
получаем. Ещё были объеди-
нения библиотек, музыкаль-
ных школ, школ-интернатов. 
Ни к чему хорошему это тоже не 
привело. В сфере образования 
сегодня и так масса проблем. 
В школах учителя давно пере-
рабатывают, потому что было 
отменено ограничение 8-ча-
сового рабочего дня. И теперь 
учитель высшей категории, что-
бы получить 60 тысяч, вынуж-
ден работать больше 200 часов 
в месяц. Это нормально? Да и 
молодой специалист без всякой 
категории должен получать до-
стойную заработную плату, что-
бы содержать семью. Но у нас и 
этого нет! На мой взгляд, риски 
не в полной мере просчитаны. И 
мне бы хотелось, чтобы прошли 
дополнительные встречи и были 
сделаны соответствующие кор-
ректировки! – отметил в своём 
выступлении Валерий Байло.

Товарища по фракции поддер-
жала Елена Кузнецова, отметив па-
губность процессов, идущих в со-
временной системе образования:

— Сегодня мы заслушали боль-
шой доклад о состоянии дел в 
сфере образования. Но некото-
рые процессы серьёзно насто-
раживают. За последнее время 
из уст некоторых политических 
деятелей прозвучали высказы-
вания насчёт обучения детей. 
Так, помощник Президента Вла-
димир Мединский заявил, что 
необходимо сократить образо-
вательный процесс в школе. А 
Герман Греф в своё время во-
обще говорил, что умные нам не 
нужны, потому что ими сложнее 
управлять. Следуя этим выска-
зываниям, понятно, зачем это 
делается.  Это очень опасные 
и вредные вещи. Почему у нас 
при реорганизации решения 
принимаются без учёта мнения 

педагогического и родительско-
го сообщества? Хотя именно 
им, как никому, понятен весь 
образовательный процесс. И 
главное в этом вопросе – не фи-
нансы, а дети. Деньги можно пе-
рераспределить – например, не 
выделять их на строительство 
дорогостоящих зимних катков 
или подсветку зданий. Но не 
надо рушить то, что создавалось 
не вами. Это будущее страны. 
И об этом не нужно забывать. 
Здравоохранение у нас уже раз-
валили, теперь взялись за обра-
зование. Ещё раз повторюсь, 
это очень опасный процесс.  

К сожалению, на многие кон-
кретные вопросы так и не были 
получены внятные ответы. И та-
кой подход парламентариев не 
устроил. Так что разговор будет 
продолжен. И для начала по ито-
гам «правительственного часа» 
депутаты запросили у министер-
ства информацию о штатном рас-
писании новых образовательных 
объединений и входящих в них 
структурных подразделений. Так-
же напомним, что в настоящее 
время в Ярославле, Рыбинске 
и Переславле-Залесском рас-
сматриваются судебные иски по 
поводу правомерности реоргани-
зации школ и детских садов. Кро-
ме того, несколько обращений, 
в том числе от депутатов-ком-
мунистов в областной Думе и 
Муниципалитете Ярославля, по-
ступило в органы прокуратуры. 
Поэтому ставить точку в вопросе 
создания образовательных ком-
плексов пока  слишком рано.

Иван ДЕНИСОВ.

Сохранить разумное, доброе, вечное

Партия работала и будет работать на победу

Продолжение. Начало на стр.1.
Депутатами Муниципальных Со-

ветов стали: в Борисоглебском 
районе – Смирнов А.Л., Ушакова 

М.В., Олонцев Д.И., Озеров С.М., 
Морозов И.А., Полозкова О.А.; в 
Даниловском районе – Лазурен-
ко И.А., Фомичёв С.А., Киселева 

М.И.; в Некоузском 
районе – Воробьёва 
Е.В., Шоломов М.А.; 
в Некрасовском 
районе – Комогор-
цев Ю.М.; в Перво-
майском районе – 
Алфеев Д.Р., Лебедев 
А.Е., Кудрявцев Ю.В.; 
в Пошехонском рай-
оне – Галкин Н.В., 
Кудрявцев А.С., Язев 
О.А.; в Ярославском 
районе – Нужная 
Я.И., Сухонина Н.А., 
Брой А.Ю., Добрецо-
ва М.А., Бобрякова 
Н.Ю., Лазарев А.В. 

Каждый третий 
кандидат от КПРФ 
стал депутатом. При 
этом 4 наших кан-

дидата заняли первые места в 
своих избирательных округах.

Лучше всего оказались ре-
зультаты в Борисоглебском рай-

оне, где победили все шесть 
представителей КПРФ, а Мария 
Ушакова получила поддерж-
ку более тысячи избирателей. 

Кстати, «Единая Россия» про-
играла выборы в районном цен-
тре – посёлок Борисоглебский, 
где большинство мест, 7 из 10 
депутатов в Муниципальном 
Совете, досталось оппозиции.

Трое наших кандидатов (также 
все, кто был выдвинут) прошли 
в Первомайском районе. При-
том в Кукобойском поселении 
наш кандидат, помощник руко-
водителя Фракции КПРФ в Ярос-
лавской областной Думе, Антон 
Лебедев уверенно обошёл «еди-
норосов» с большим отрывом.

Хороший результат партия по-
казала в Ярославском районе, 
где избрано 6 депутатов, среди 
которых в Кузнечихинском сель-
ском поселении первый секретарь 
Ярославского районного Коми-
тета КПРФ Наталия Бобрякова.

Часть из наших депутатов 
подтвердили свои депутатские 
полномочия, большая часть из-
брана депутатами впервые.

Хочется поздравить наших из-
бранных депутатов и выразить 
благодарность всем нашим канди-
датам, которые активно участво-
вали в избирательной кампании, 
в независимости от того – суме-
ли они одержать победу или нет.

Депутаты от КПРФ в Муници-
пальных Советов уже активно 
включились в депутатскую работу 
на местах, определив основным 
направлением работы – выпол-
нение предвыборной программы 
КПРФ и наказов избирателей. 

Наша партия работала на 
победу и будет работать. 

Первый секретарь 
Комитета Ярославского

областного отделения КПРФ 
М.К.ПАРАМОНОВ.

Байло В.И.
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Исполнилось 120 лет со дня 
рождения Николая Остров-
ского – автора великого ро-
мана «Как закалялась сталь».

Ñî âðåìåí «ïåðåñòðîé-
êè» ýòó êíèãó ïîëèâàëè ãðÿ-
çüþ òàê, êàê íè îäíî äðóãîå 
ïðîèçâåäåíèå îòå÷åñòâåííîé 
ëèòåðàòóðû. Â 1989 ãîäó ãîð-
áà÷åâöû èñêëþ÷èëè ðîìàí Îñòðîâ-
ñêîãî èç øêîëüíîé ïðîãðàììû.

Íî èñòîðè÷åñêèå èñïûòàíèÿ, 

êîòîðûå ïåðåæèâà-
åò ñåãîäíÿ Ðîññèÿ, 
ïîñòåïåííî î÷è-
ùàþò íàøó ñòðàíó 
îò íàêèïè àíòèñî-
âåò÷èíû. Â 2023 
ãîäó ìèíèñòåðñòâî 
ïðîñâåùåíèÿ Ðîñ-
ñèéñêîé Ôåäå-
ðàöèè îáúÿâèëî, 
÷òî âîçâðàùàåò 
«Êàê çàêàëÿëàñü 
ñòàëü» â øêîëó.

Î çíàìåíèòîé 
êíèãå Íèêîëàÿ 
Îñòðîâñêîãî ñêà-
çàíî î÷åíü ìíîãî. 
Õî÷åòñÿ îáðà-

òèòü âíèìàíèå âîò íà ÷òî. Ñåé-
÷àñ ìíîãî ñïîðÿò: à âîò ìîæåò 
ëè Êèòàé áûòü ñòðàòåãè÷åñêèì 
ñîþçíèêîì Ðîññèè? Äåñêàòü, 
íàøè êóëüòóðû òàê ðàçëè÷àþòñÿ.

Õî÷ó íàïîìíèòü: â õîäå ñîöè-
îëîãè÷åñêèõ îïðîñîâ êèòàéöû 
íå ðàç íàçûâàëè ðîìàí Îñòðîâ-
ñêîãî «Êàê çàêàëÿëàñü ñòàëü» 
ÑÀÌÛÌ ÏÎÏÓËßÐÍÛÌ â èõ 
ñòðàíå ïðîèçâåäåíèåì ðóññêîé 

ëèòåðàòóðû. Êíèãà äåñÿòêè ðàç 
èçäàâàëàñü íà êèòàéñêîì ÿçû-
êå è ýêðàíèçèðîâàíà ãîñóäàð-
ñòâåííîé òåëåðàäèîêîìïàíèåé.

Íàïèñàííàÿ Íèêîëàåì Îñòðîâ-
ñêèì èñòîðèÿ ÷åëîâåêà, ïîñâÿ-
òèâøåãî ñâîþ æèçíü áîðüáå çà 
ñïðàâåäëèâîå óñòðîéñòâî æèçíè 
ëþäåé è ïîøåäøåãî â ýòîé áîðüáå 
äî êîíöà, äî ïîëíîãî ñàìîîòâåð-
æåíèÿ, îêàçàëàñü ÷ðåçâû÷àéíî 
áëèçêà æèòåëÿì ïîëóòîðàìèë-
ëèàðäíîãî ñîöèàëèñòè÷åñêîãî 
Êèòàÿ. À êòî-òî òâåðäèò ïðî íå-
ïðåîäîëèìóþ ïðîïàñòü, ÿêîáû 
ðàçäåëÿþùóþ íàøè êóëüòóðû.

Äàâàéòå ñåãîäíÿ ñêàæåì 
«ñïàñèáî» Íèêîëàþ Îñòðîâ-
ñêîìó åùå è çà ýòî – çà âêëàä 
â ïîñòðîåíèå ñîþçà íàøèõ ãî-
ñóäàðñòâ, êîòîðûé âî ìíîãîì 
îïðåäåëèò èñòîðèþ XXI âåêà.

Юрий АФОНИН,
Первый заместитель 

Председателя ЦК КПРФ.

120 лет со дня рождения 
Николая Островского

В 2025 году в России могут отключить десятки 
тысяч лифтов в многоквартирных домах

В 2025 году 130 тысяч лиф-
тов выработают свой ресурс.

Äåñÿòêè òûñÿ÷ ëèôòîâ â æèëûõ 
äîìàõ â Ðîññèè ìîãóò îñòàíîâèòü 
â 2025 ãîäó. Îá ýòîì çàÿâèëà çà-
ìåñòèòåëü Ïðåäñåäàòåëÿ Êîìè-
òåòà Ãîñäóìû ïî ñòðîèòåëüñòâó è 
ÆÊÕ Ñâåòëàíà Ðàçâîðîòíåâà â áå-
ñåäå ñ «Ïàðëàìåíòñêîé ãàçåòîé».
Ïî ñëîâàì äåïóòàòà, ê 2030 ãîäó â 
ñòðàíå ïëàíèðóþò çàìåíèòü îêîëî 
130 òûñÿ÷ ëèôòîâ: «Ó íàñ äîñòà-
òî÷íî áîëüøîå êîëè÷åñòâî ëèô-
òîâ, òðåáóþùèõ ðåìîíòà è çàìå-
íû, – ïî ðàçíûì äàííûì, ïîðÿäêà 
130 òûñÿ÷ íàì íóæíî çàìåíèòü ê 
2030 ãîäó. Ïîêà çàìåíà èäåò ïëî-

õî. Ïîòîìó ÷òî, ê ñîæàëåíèþ, 
ëèôòû äîðîãèå, ñðåäñòâ íå 
õâàòàåò. Òàê ÷òî êîëè÷åñòâî 
ëèôòîâ, âûðàáîòàâøèõ ðåñóðñ, 
ïîñòåïåííî íàêàïëèâàåòñÿ».

«Ìû ïëàíèðîâàëè âñå èõ 
çàìåíèòü óæå ê 2025 ãîäó, íî, 
ñêîðåå âñåãî, ýòîò ñðîê ïðè-
äåòñÿ ïðîäëåâàòü – äðóãîãî 
âûõîäà ïîïðîñòó íåò», – ðàñ-
ñêàçàëà Ðàçâîðîòíåâà. Ïðè 
ýòîì ñóùåñòâóåò ðèñê, ÷òî 
÷àñòü èç íèõ ñòàíåò íåáåçîïàñ-
íîé äëÿ ýêñïëóàòàöèè ãîðàç-
äî ðàíüøå, è èç-çà íåõâàòêè 
ñðåäñòâ íà çàìåíó è âûñîêèõ 

ñòàîê ïî êðåäèòàì Ðîñòåõíàä-
çîðó ïðèäåòñÿ èõ îñòàíîâèòü. Â 
ðåçóëüòàòå æèòåëè ìíîãîêâàð-
òèðíûõ äîìîâ áóäóò âûíóæäåíû 
õîäèòü ïåøêîì, ïîêà íå âûäåëÿò 
è íå ñîáåðóò äîñòàòî÷íóþ ñóììó.

Ìàññîâûõ îòêëþ÷åíèé, ñîîá-
ùèëà ïàðëàìåíòàðèé, ñëåäó-
åò îæèäàòü ïîñëå 15 ôåâðàëÿ 
2025-ãî, êîãäà çàâåðøèòñÿ ñðîê 
çàìåíû ëèôòîâ â ñîîòâåòñòâèè 
ñ òåõíè÷åñêèì ðåãëàìåíòîì Òà-
ìîæåííîãî ñîþçà. Â ïåðâóþ î÷å-
ðåäü, ïî åå ïðîãíîçàì, îñòàíîâ-
êè çàòðîíóò ðåãèîíû Ñåâåðíîãî 
Êàâêàçà, à òàêæå Ñàðàòîâñêóþ, 
Óëüÿíîâñêóþ, Òóëüñêóþ è ðÿä 

äðóãèõ îáëàñòåé. Íàñêîëüêî ìàñ-
øòàáíûìè îíè îêàæóòñÿ, ïîêà 
íåèçâåñòíî, ïèøåò «Ëåíòà.ðó».

Ïðè ýòîì Ðàçâîðîòíåâà îòìå-
òèëà, ÷òî ðåøèòü ïðîáëåìó ñ çà-
ìåíîé ëèôòîâ â òå÷åíèå òðåõ ëåò 
óäàñòñÿ ñ ïîìîùüþ âûäåëåíèÿ 
ñðåäñòâ èç ôåäåðàëüíîãî è ðåãèî-
íàëüíîãî áþäæåòîâ – òàêèì îáðà-
çîì, âìåñòå ñ äåíüãàìè, ñîáðàí-
íûìè ñîáñòâåííèêàìè, óäàñòñÿ 
ñîáðàòü íóæíóþ äëÿ çàìåíû àâà-
ðèéíûõ ëèôòîâ ñóììó. Ïîìèìî 
ýòîãî, îáëåã÷èòü ïðîöåññ ïîìîãóò 
ïðåäëàãàåìûå íåêîòîðûìè ïðî-
èçâîäèòåëÿìè ëèôòîâ è ìîíòàæ-
íûìè îðãàíèçàöèÿìè ïðîãðàììû 
ðàññðî÷êè. Ìåæäó òåì, äåïóòàò 
ñîìíåâàåòñÿ, ÷òî â áþäæåòå ãîñó-
äàðñòâà â ñëåäóþùèé òðåõëåòíèé 
ïåðèîä ïîÿâèòñÿ îêîëî 22 ìèëëè-
àðäîâ ðóáëåé, êîòîðûå, ïî ïîäñ÷å-
òàì Ôîíäà ðàçâèòèÿ òåððèòîðèé, 
íóæíû äëÿ çàìåíû âñåõ ëèôòîâ. 
«Ãðóñòíî, êîíå÷íî. Åñëè ìû íå 
âëîæèì ýòè äåíüãè ñåé÷àñ, òî ÷å-
ðåç òðè ãîäà íàì ïðèäåòñÿ âêëà-
äûâàòü â ïîëòîðà-äâà ðàçà áîëü-
øå», – çàêëþ÷èëà Ðàçâîðîòíåâà.

По материалам телеканала 
«Красная линия». 

Россиян атакует троян с имитацией 
уведомлений от банков

Çëîóìûøëåííèêè âñ¸ ÷àùå ñòà-
ëè èñïîëüçîâàòü ñìåøàííûå àòà-
êè, ãäå ñî÷åòàþòñÿ òåõíîëîãèè è 
ñîöèàëüíàÿ èíæåíåðèÿ. Â ñâåæèõ 
ñëó÷àÿõ ìîøåííèêè îäíîâðåìåí-
íî ïðèìåíÿþò âèðóñ-òðîÿí è çâî-
íîê «ñëóæáû áåçîïàñíîñòè áàíêà», 
çàÿâèë «Èçâåñòèÿì» ãåíäèðåê-
òîð SafeTech Äåíèñ Êàëåìáåðã.

Îí îïèñàë ñöåíàðèé àòàêè. 
Ñíà÷àëà íà òåëåôîí ïîïàäà-
åò âèðóñ — íàïðèìåð, íà ïî÷òó 
ïðèõîäèò ïèñüìî ñ ôèøèíãîâîé 
ññûëêîé ïîä âèäîì ëåãàëüíî-
ãî ñîîáùåíèÿ (îíî ìîæåò áûòü, 
ñêàæåì, îò èìåíè «Ãîñóñëóã»). 
Ïîñëå òîãî êàê æåðòâà àòàêè ñî 
ñìàðòôîíà íà Android ïåðåõîäèò 
ïî ññûëêå, òî ïîëó÷àåò òðîÿí.

— Çàïóñêàåòñÿ âðåäîíîñ. 
Ñìàðòôîí íà÷èíàåò áóäòî áû 
æèòü ñâîåé æèçíüþ: ïåðåëèñòûâà-
åòñÿ ýêðàí, íà÷èíàþò îòêðûâàòüñÿ 
ðàçíûå ïðèëîæåíèÿ, ïîñòóïàþò 

ïóø-ñîîáùåíèÿ ÿêîáû î ñïèñàíèè 
äåíåã ñî ñ÷åòîâ áàíêîâ, óñòàíîâ-
ëåííûõ íà òåëåôîíå. Äàëåå íà 
ýòîò æå ñìàðòôîí çâîíèò ÿêîáû 
ñëóæáà áåçîïàñíîñòè êðåäèòíîé 
îðãàíèçàöèè, ñîîáùàåò î âçëî-
ìå è ïðåäëàãàåò áûñòðî ïåðåâå-
ñòè äåíüãè íà áåçîïàñíûé ñ÷åò, 
— ðàññêàçàë Äåíèñ Êàëåìáåðã.

Ýêñïåðò ïîÿñíèë: íà ñàìîì äåëå 
çëîóìûøëåííèêè äåéñòâèòåëüíî 
ïîëó÷àþò äîñòóï ê óñòðîéñòâó, íî 
íå ïîëíûé. Ïðèõîäÿùèå ïóøè âè-
çóàëüíî ïîõîæè íà ñîîáùåíèÿ îò 
áàíêà, íî ýòî èìèòàöèÿ, à ÷åëîâåê 
â ïàíèêå ýòîãî íå ïîíèìàåò. Ïîýòî-
ìó, êîãäà ïîñòóïàåò çâîíîê ÿêîáû 
îò êðåäèòíîé îðãàíèçàöèè, æåðò-
âà áåçîãîâîðî÷íî âåðèò, ÷òî òåëå-
ôîí âçëîìàëè, ñðåäñòâà óæå âîðó-
þò, è äåéñòâóåò ñòðîãî ïî óêàçêå 
çëîóìûøëåííèêîâ, ïîÿñíèë îí.

Äàëüøå ñõåìà ìîæåò ðàçíèòü-
ñÿ: ìîøåííèêè èëè âûìàíèâàþò 

äàííûå äëÿ ðåàëüíîãî âõîäà â 
îíëàéí-áàíê, èëè ïðîñÿò ñàìî-
ñòîÿòåëüíî ïåðå÷èñëèòü ñðåäñòâà 
íà «áåçîïàñíûé ñ÷åò». Íà ñàìîì 
äåëå, ÷òîáû èçáàâèòüñÿ îò âèðó-
ñà, îáû÷íî äîñòàòî÷íî ñáðîñèòü 
òåëåôîí äî áàçîâûõ íàñòðîåê.

— ÖÁ ðåêîìåíäóåò ãðàæäàíàì 
íå ïåðåõîäèòü ïî íåèçâåñòíûì 
ññûëêàì, íå ñêà÷èâàòü êàêèå-ëèáî 
ìîáèëüíûå ïðèëîæåíèÿ è ïðî-
ãðàììû ïî ïðîñüáå íåèçâåñòíûõ 
ëèö, à òàêæå ñîâåòóåò óñòàíî-
âèòü àíòèâèðóñ è ðåãóëÿðíî åãî 
îáíîâëÿòü. Êðîìå òîãî, íåëüçÿ 
ñîîáùàòü ëè÷íûå è ôèíàíñîâûå 
äàííûå ïîñòîðîííèì ëèöàì, â 
òîì ÷èñëå êîäû èç ÑÌÑ-ñîîá-
ùåíèé è ïóø-óâåäîìëåíèé, ïîä 
êàêèì áû ïðåäëîãîì èëè êàêèì 
áû ñïîñîáîì èõ íè ïûòàëèñü 
óçíàòü, — ïîä÷åðêíóëè â ÖÁ.

Депутаты от КПРФ
решают проблемы жителей 

Депутат КПРФ в Муници-
пальном Совете Кукобойского 
сельского поселения Перво-
майского района, помощник 
руководителя фракции КПРФ 
в Ярославской областной 
Думе Антон Лебедев решает 
проблемы жителей Кукобой-
ского сельского поселения.

Ïî âîïðîñó ðåìîíòà âúåçäîâ â 
äåðåâíþ Êîñòðîìêà Àíòîí Ëåáå-
äåâ ñâÿçàëñÿ ñ Ìèíèñòåðñòâîì 
äîðîæíîãî õîçÿéñòâà. Âúåç-
äû íàõîäÿòñÿ â ðåãèîíàëüíîé 

ñîáñòâåííîñòè. Äàíî 
ïîðó÷åíèå äîðîæíûì 
ñëóæáàì ïðîâåñòè îáñëå-
äîâàíèå è ïðèíÿòü ìåðû.

Ïî îáðàùåíèþ æè-
òåëåé äåðåâíè Âàðà-
êîâî î çàãîòîâêå äðîâ 
äëÿ ñîáñòâåííûõ íóæä 
òðåáóåòñÿ òùàòåëüíàÿ 
ïðîðàáîòêà âîïðîñà.

Ïî ïðîñüáå æèòåëåé 
Êóêîáîÿ â àâãóñòå áûë 
óñòàíîâëåí äîïîëíè-
òåëüíûé êîíòåéíåð äëÿ 

ìóñîðà íà óëèöå Ñîâåòñêîé.
Æàëîáà æèòåëåé ñåëà Ñåìåíîâ-

ñêîå, ÷òî ïðèâîçÿò ÷åðñòâûé õëåá, 
ðàññìîòðåíà, ïîñòàâùèê óñòðàíèë 
âñå íåïîëàäêè ñ îáîðóäîâàíèåì, 
÷òîáû õëåá íå ñòàíîâèëñÿ ïåðå-
ñóøåííûì, òåïåðü õëåá ïðèâîçÿò, 
êàê è ðàíüøå, ñâåæèé è âêóñíûé.

Ïî ìíîãèì äðóãèì âî-
ïðîñàì òàêæå íàïðàâëå-
íû äåïóòàòñêèå çàïðîñû.

Наш корр.

14 сентября вновь избран-
ные депутаты Карабихского 
сельского поселения Андрей 
Брой и Марина Добрецова и 
их помощники, первый секре-
тарь Красноперкопского РК 
КПРФ Алеся Колобкова, об-
щественник Андрей Пласти-
нин, провели рабочие встре-
чи со своими избирателями.

— Êàê ïåðâûé ñåêðåòàðü ßðîñ-
ëàâñêîãî ðàéîííîãî êîìèòå-
òà ÊÏÐÔ ñòàâèëà çàäà÷ó ïåðåä 
âûáîðàìè — íå äàâàòü ïóñòûõ 
îáåùàíèé è âñå êîíêðåòíûå ïðî-

áëåìû, òðåáóþùèå äåïóòàòñêèõ 
ïîëíîìî÷èé, áðàòü â ðàáîòó ïî-
ñëå èçáðàíèÿ, — îòìåòèëà êîì-
ìóíèñò Íàòàëèÿ Áîáðÿêîâà, êîòî-
ðàÿ òàêæå ïîëó÷èëà äåïóòàòñêèé 
ìàíäàò â Êóçíå÷èõèíñêîì ÑÏ.

Íàðîäíûå èçáðàííèêè ïðè-
ñòóïèëè ê âûïîëíåíèþ íàêàçîâ 
èçáèðàòåëåé, ïðîâåëè âñòðå÷è 
ïî ðÿäó ïðîáëåìíûõ âîïðîñîâ, 
âçÿëè â ðàáîòó îáðàùåíèÿ ïî 
áîðùåâèêó, àâàðèéíûì ñèòóàöè-
ÿì íà ËÝÏ, áëàãîóñòðîéñòâó è äð.

Наш корр.

Депутат  Муниципального Со-
вета Середского сельского по-
селения Даниловского района 
от КПРФ  Марина Киселева про-
вела ряд встреч с избирателями 
в административном центре  — 
селе Середа. На встречах жи-
тели подняли множество акту-
альных вопросов, касающихся 
жизни их населенного пункта.

Îäíîé èç ãëàâíûõ òåì ñòàëî 
÷àñòè÷íîå îòñóòñòâèå îñâåùåíèÿ 
íà íåêîòîðûõ óëèöàõ ñåëà, ÷òî 
ñîçäàåò íåóäîáñòâà è îïàñíîñòü 
äëÿ ìåñòíûõ æèòåëåé â ò¸ìíîå 
âðåìÿ ñóòîê. Òàêæå áûëî îáðà-
ùåíî âíèìàíèå íà àâàðèéíîå 
ñîñòîÿíèå îäíîé èç îïîð ëèíèè 
ýëåêòðîïåðåäà÷è, òðåáóþùåé 

ñðî÷íîé çàìåíû.
Íå ìåíåå âàæ-

íûì âîïðîñîì 
ñòàëî åæåãîäíîå 
çàòîïëåíèå íå-
êîòîðûõ ó÷àñòêîâ 
÷àñòíîãî ñåêòî-
ðà, ÷òî âûçû-
âàåò ñåðüåçíûå 
çàòðóäíåíèÿ è 
äàæå íåâîçìîæ-
íîñòü ó ìåñòíûõ 
æèòåëåé â ïðîâå-
äåíèè ñåçîííûõ  
ñåëüñêîõîçÿé-
ñòâåííûõ ðàáîò. 

Êðîìå òîãî, äî äåïóòàòà áûëà 
äîâåäåíà èíôîðìàöèÿ î íåíàäëå-
æàùåì ñîäåðæàíèè èñòîðè÷åñêèõ 
çäàíèé ñåëà, â êîòîðûõ ðàíåå ðàñ-
ïîëàãàëèñü ñîöèàëüíûå îáúåêòû, 
òàêèå êàê øêîëû, äåòñêèé ñàä, 
ìàãàçèíû, ïðîèçâîäñòâåííîå îáú-
åäèíåíèå ÆÊÕ è äð. Â íàñòîÿùåå 
âðåìÿ  ýòè çäàíèÿ äîëæíûì îáðà-
çîì  íå çàêîíñåðâèðîâàíû è ìíî-
ãèå íàõîäÿòñÿ  â îòêðûòîì äîñòóïå.

Âñå îáîçíà÷åííûå âîïðîñû  Ìà-
ðèíîé Èâàíîâíîé âçÿòû íà ïðîðà-
áîòêó, ïðè íåîáõîäèìîñòè áóäóò 
íàïðàâëåíû  äåïóòàòñêèå çàïðîñû 
â ñîîòâåòñòâóþùèå èíñòàíöèè.

Наш корр.

Кукобойское сельское поселение

Карабихское сельское поселение

Середское сельское поселение
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Депутат Государственной 
Думы, член Президиума, секре-
тарь ЦК КПРФ, доктор полити-
ческих наук С.П. Обухов в эфире 
программы «Точка зрения» вы-
сказал свое мнение по поводу 
социально-политических «рас-
кладов» в нынешней России.

Сегодня в массовом сознании 
действительно растет запрос на 
левый поворот. Если мы посмо-
трим на данные исследования 
агентства Russian Field, то увидим, 
что половина избирателей высту-
пает за социализм. Капитализм 

же поддерживают порядка 12% 
респондентов, — заявил Обухов.

Поэтому, когда нам говорят, 
что вся страна, «не приходя в 
сознание», голосует за «Единую 
Россию», это, мягко говоря, пре-
увеличение. Однако на некото-
рых территориях она набирает 
порядка 98%. Поэтому у нас пока 
вместо выборов — «назначения 
с элементами голосования» как 
следствие торжества политтех-
нологических и просто техноло-
гических приемов, — заметил он.

Но это не значит, что не надо 

бороться. Даже в этих условиях, 
как показала, например, Кур-
ская область, партия способна 
добиваться хорошего резуль-
тата. Правда, пока не ясно, как 
преодолевать ДЭГ, — тут воз-
можности «корректировки» на-
родного волеизъявления почти без-
граничны, — подчеркнул эксперт.

Власть сегодня желает «при-
жать всех к ногтю», и называет 
это «сплочённостью». Мы на это 
не согласны. У нас – свои, аль-
тернативные взгляды на то, что 
нужно сделать для Победы, — 
утверждает секретарь ЦК КПРФ.

При всем при этом межимпе-
риалистические, межклановые 
противоречия никуда не делись. 
Нужно учитывать тот факт, что 
компрадорская буржуазия во мно-
гом по-прежнему доминирует и в 
политике, и в экономике России. В 
этих условиях КПРФ поддержива-
ет национально-ориентированный 
капитал. Нам ближе та часть «эли-
ты», которая поддерживает про-
изводство. «Однако «компрадоры» 
пока сильнее», — считает Обухов.

Нам нужны кардинальные, си-
стемные изменения, и они должны 
основываться на той альтернати-
ве, которую предлагает КПРФ. Мы 
играем «вдолгую», — заключил он.

Сергей Обухов — «Красной линии»: КПРФ остается 
единственной альтернативой нынешней власти!Законопроект о защите 

российских детей

Госдума приняла в пер-
вом чтении законопроект 
о запрете на усыновление 
или опекунство детей из 
России гражданами стран, 
где разрешена смена пола.

Он предусматривает запрет на 
усыновление российских детей 
для «лиц, являющихся гражданами 
государства, в котором разрешена 
смена пола путем медицинского 
вмешательства, включая приме-
нение лекарственных препаратов, 
направленных на смену пола, в 
том числе формирование у чело-
века первичных и (или) вторичных 
половых признаков другого пола, а 
равно путем внесения изменений 
в документы, удостоверяющие 
личность, о половой принадлеж-
ности иностранного гражданина 
и без соответствующего меди-
цинского вмешательства, и лиц 
без гражданства, которые име-
ют постоянное место житель-
ства в указанном государстве».

Речь идет об Австралии, Ав-

стрии, Аргентине, 
Бельгии, Британии, 
Германии, Дании, 
Исландии, Испа-
нии, Италии, Ка-
наде, Норвегии, 
Финляндии, Швей-
царии, Эстонии 
и других странах.

В Госдуме со-
общили, что про-
цесс усыновле-
ния иностранцами 
российских детей 
последние годы со-
кращался, а потом и 
вовсе остановился: 
«За семь лет ино-

странцы усыновили 699 россий-
ских детей, их количество умень-
шалось, но, однако, в 2018–2019 
годы – 529 детей, в 2020–2022 
годах – 164 ребенка, в 2023 году 
было усыновлено шесть детей, 
в 2024 году этот процесс оста-
новлен полностью», – заявила 
вице-спикер ГД Анна Кузнецова.

Она отметила, что большинство 
усыновленных детей были направ-
лены в Италию, а также Испанию, 
Францию, Аргентину и Германию. 
По словам Анны Кузнецовой, с 
2023 года в России закрыты все 
представительства иностран-
ных НКО в сфере усыновления.

Председатель Госдумы на-
звал цифру в 120 тысяч детей, 
вывезенных за все предыдущие 
годы из России. Об их судь-
бе нередко ничего неизвестно.

По материалам газеты 
«Советская Россия».

Первый заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ Ю. В. Афонин 
прокомментировал тот факт, что 
95% отечественных фильмов, 
рекомендованных к просмотру 
в образовательных организа-
циях, оказались советскими.

Летом этого года министр про-
свещения России Сергей Крав-
цов предложил составить пере-
чень отечественных фильмов, 
рекомендованных к семейному 
просмотру и просмотру в образо-
вательных организациях. Очевид-
но, главной задачей разработки 
такого перечня должно стать па-
триотическое воспитание наше-
го подрастающего поколения.

Вчера в Общественной палате 
России был представлен черно-
вой вариант такого списка. Его 
подготовил центр «Философия 
образования» при Московском 
педагогическом госуниверситете.

Крайне примечательный факт: 
из 191 фильма в этом списке 
181 – это кинокартины, снятые 
в СССР. И лишь 10 – фильмы, 
снятые в Российской Федерации.

Это при том, что все последние 
годы в России на патриотические 
фильмы и сериалы выделяются 
большие деньги. Но почему-то 
почти всегда получается какое-то 
подобие голливудской продукции, 
только сильно пониже качеством.

А когда сама историческая 
ситуация заставляет серьезно 
браться за воспитание патрио-
тизма, приходится уповать поч-
ти исключительно на великое 
советское культурное наследие.

Среди фильмов, включенных 
в список, есть такие прекрасные 
советские детские фильмы, как 
«Внимание, черепаха!», «Королев-
ство кривых зеркал», «Неуловимые 
мстители», «Приключения Бурати-
но», «Республика ШКИД», «Тимур 
и его команда», «Три толстяка».

Есть также такие великие кар-
тины, как «А зори здесь тихие», 
«Александр Невский», «Баллада 
о солдате», «Броненосец «Потем-
кин», «В бой идут одни «старики», 
«Война и мир», «Летят журав-
ли»,  «Обыкновенный фашизм», 
«Они сражались за Родину», 

«Тихий Дон», «Чапаев».
Участники обсужде-

ния в Общественной 
палате не только не осу-
дили, но поддержали 
такой «перекос» в сторо-
ну советских фильмов.

Заслуженная артистка 
РСФСР Наталья Бондарчук 
сказала, что «за послед-
ние 20 лет ситуация с кино 
только ухудшилась – мы 
увлеклись американской 
компьютерной графикой 
в фильмах, и за ней по-
терялись смыслы». А член 
правления Российской 
ассоциации политических 
наук Владимир Шаповалов 
заявил, что кино долж-
но продвигать ценности 
крепкой семьи, созида-
тельного труда, граждан-
ственности, патриотиз-
ма и гордости за нашу 
страну, а современные 

фильмы ничего такого не дают.
У меня, конечно, есть опасе-

ния, что некоторые чиновники 
сочтут список слишком «совет-
ским» и начнут его редактиро-
вать. Хочется сказать им: не 
трогайте! Педагоги и ученые из 
МПГУ составили отличный пе-
речень фильмов, с помощью 
которых действительно можно 
воспитывать в детях все лучшее.

Конечно, возникает вопрос: по-
чему же учить патриотизму полу-
чается только с помощью совет-
ских фильмов? У меня есть ответ. 
Дело в том, что Советская страна 
была самой справедливой стра-
ной на свете. Поэтому такими ис-
кренними получались проявления 
любви к ней. Будет больше спра-
ведливости в нашей современной 
жизни – появится больше худо-
жественных произведений, спо-
собных воспитывать патриотизм.

Пресс-служба ЦК КПРФ.

Юрий Афонин: Почему же воспитывать 
патриотизм получается только 

на советских фильмах?

Россиянин поговорил 
с мошенниками и лишился квартиры 

и миллионов рублей

Пожилой житель Саратова по-
говорил с мошенниками по те-
лефону, после чего остался без 
квартиры и сбережений. Внима-
ние на ситуацию в российском 
городе обратили в пресс-служ-
бе Главного управления МВД 
по региону, пищет Лента.Ru.

В июле 2024 года 68-летне-
му врачу-хирургу из Волжского 
района позвонил неизвестный, 
представившийся сотрудником 
силового ведомства. Он расска-
зал россиянину, что некие зло-
умышленники пытаются украсть 
деньги с его счета. Вскоре после 
этого с мужчиной связалась псев-
досотрудница Центробанка и по-
рекомендовала ему перевести все 
сбережения на «безопасный счет». 
Саратовец поверил собеседникам 
и отправил по указанным реквизи-
там более двух миллионов рублей.

Через два месяца аферисты 
вновь связались с россиянином 
и убедили его заключить фик-
тивный договор купли-продажи 
квартиры, пообещав, что недви-
жимость якобы останется у него 
в собственности, а полученные 
деньги снова отправить на «без-
опасные» счета. В результате са-
ратовец продал квартиру за пять 
миллионов рублей и переслал вы-
рученную со сделки сумму по ука-
занным реквизитам. Аналогичным 
образом он поступил и с креди-
том, который до этого оформил. 
Общая сумма ущерба составила 
около девяти миллионов рублей.

По факту части 4 статьи 159 
Уголовного кодекса РФ («Мо-
шенничество») возбуждено 
уголовное дело. В данный мо-
мент злоумышленников ищут.



                             № 37 (1221) 02 октября 2024 - 08 октября 2024 г.6 СОБЫТИЯ НЕДЕЛИ   СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

Председатель ЦК КПРФ, ру-
ководитель фракции КПРФ в 
Госдуме Геннадий Зюганов за-
явил в Госдуме, что в условиях 
нарастающей угрозы требуется 
максимальная сплоченность и 
освоение новейших технологий.

24 сентября, предваряя пле-
нарное заседание Госдумы, 
перед журналистами высту-
пил Председатель ЦК КПРФ, 
руководитель фракции КПРФ 
в Госдуме Г.А. Зюганов, пи-
шет издание «КПРФ.ру».

Г.А. Зюганов:
— Добрый день.
17 сентября на планете нача-

лось новое исчисление. С помо-
щью дьявольских технологий, ко-
торые курируют американщина и 
натовщина, совершен невиданный 
теракт государственного масшта-
ба в Ливане. Его эхо разлетелось 
по всей планете. Самые пере-
довые научные достижения при-
менили для того, чтобы калечить 
детей и стариков. Для того, чтобы 
прервать нормальную связь, для 
того, чтобы воспламенился этот 
огромный регион, в котором не-
однократно начинались войны.

Каждый человек почувствовал, 
что у него в кармане не только 
телефон, но это также подслу-
шивающее устройство, а еще 
это и бомба, которая может тебя 
поразить. У нас у всех телефоны 
импортного производства. В теле-
фон на зарубежном предприятии 
вам могут встроить взрывчатое 
вещество, которое не определит 

никакая собака и никакая лабора-
тория. И вы превратитесь в объ-
ект не только манипуляции, но 
и вы будете себя чувствовать в 
постоянно тревожном состоянии.

В прошлый раз. Начиная свое 
выступление на открытии Думы, 
я сказал, что тревожность в об-
ществе достигла 48%. После 
этого дикого теракта, я думаю, 
она еще удвоится. Вам любой 
врач-психиатр скажет, что по-
сле 50% тревожности начина-
ются неврозы и нервные срывы.

Преступники и мерзавцы объ-
явили войну Русскому миру. Мы 
должны не только ответить на вы-
зовы американщины и натовщи-
ны, но прежде всего понять, что 
мы в ближайшее время обязаны 
принять те судьбоносные реше-
ния, без которых никаких гаран-
тий нашей безопасности быть не 
может. Кто бы вам что ни говорил.

Возникает вопрос. Сегодня я 
его задам с трибуны Госдумы. 
Единая Россия – партия власти — 
отвечает за безопасность, за ре-
гулирование цен, за то, что страна 
продолжает нищать и вымирать. 
Единороссы отвечают и за внутрен-
ний раскол в российском обществе.

В условиях нарастающей угрозы 
требуется максимальная сплочен-
ность и освоение новейших техно-
логий. К сожалению, конкретных 
предложений в ходе выборов от 
«Единой России» я не услышал. 
Им все равно придется учить-
ся у великой советской эпохи.

Когда американцы испытали 

свою ядерную бомбу, на встре-
че Сталина-Рузвельта-Трумэна 
Черчиль намекнул Сталину, что 
теперь будет новая дипломатия.

И Сталин все понял. Еще в 
1943 году он дал соответствую-
щее распоряжение максималь-
но поддержать проект Курча-
това. Я рекомендую «Единой 
России» поднять эти материалы 
и понять, во сколько нам обо-
шлась ядерная безопасность.

Мы сумели в кратчайшие сро-
ки создать 10 ядерных городов. 
Мы добились ядерного пари-
тета. Провели испытание ядер-
ной бомбы. Оно потребовалось, 
чтобы остудить горячие головы, 
которые занимались ядерным 
шантажом. Киселев ведет бле-
стящие передачи, но он никак не 
выговорит, что советская эпо-
ха спасла нашу цивилизацию.

Семьдесят лет исполняется 
знаменитому Центральному ядер-
ному полигону на Новой Земле.

В сегодняшних условиях надо 
продемонстрировать мировой 
общественности кадры испыта-
ния термоядерной-авиационно-
го боеприпаса 30 октября 1961 
года, когда ударная волна от 
этого взрыва  трижды опоясала 
земной шар, за 700 километров 
от эпицентра вылетели окна, 
за 30 километров оплавились 
танки. Это все необходимо для 
того, чтобы горячие головы в 
Вашингтоне, Лондоне Брюсселе 
поняли — они вызывают на бой 
страну, обладающую самым мощ-
ным ядерным оружием в мире.

Одного залпа с нашей атомной 
подлодки хватит, чтобы Британ-
ские острова погрузились во тьму. 
И когда я слышу, как некоторые 
говорят о том, что можно нано-
сить ядерные удары по отдель-
ным целям, они должны в полной 
мере осознать, с чем они играют.

Неслучайно руководитель Ка-
захстана сказал Шольцу: «Побе-
дить Россию невозможно!». Он 
прав: невозможно победить ядер-
ную державу, но разложить — воз-
можно. Как было с Российской Им-
перией и с Советским Союзом мы 
уже видели, и знаем — разложе-
ние это начинается с информаци-

онно-пропагандистской работы.
И этому мы можем противо-

стоять только единением, кото-
рого мы не видели на прошед-
ших выборах. Я вчера разослал 
наше заявление на 400 адресов, 
включая Президента РФ и чле-
нов Правительства, главных ре-
дакторов и руководителей круп-
нейших СМИ. Чтобы побеждать, 
необходимо сплочение народа!

И руководители «Единой Рос-
сии» должны понимать: ни од-
ного вопроса из тех, что ставили 
перед ними их избиратели, они 
не решили. Безопасность ухудша-
ется и ухудшается: это мы видим 
по ситуации в Курской области 
— уже отселили 150 тысяч граж-
дан. Надо отвечать за свои дела и 
объединять людей ради Победы.

Количество населения продол-
жает катастрофически снижать-
ся: в этом году мы снова поте-
ряем 600 тысяч — это два таких 
города, как мой родной Орел.

Мы не решили проблемы рас-
кола общества: у нас 10 мил-
лионов человек живут на 12 
тысяч рублей в месяц — они об-
речены на полуголодную смерть.

Мы не решили вопрос разви-
тия науки: вложения в эту отрасль 
должны быть учетверены, иначе мы 
не решим вопрос безопасности.

Мы не решили вопрос качества 
образования, вопрос горячего 
питания для старшеклассников. 
10-12 наших конкретных предло-
жений выносятся на повестку дня 
накануне рассмотрения бюджета.

Бюджет должен иметь очень 
важные и нужные характеристи-
ки. Я сейчас смотрел программу 
«Цифровая экономика». С прихо-
дом правительства Мишустина 
существенно изменился подход 
к этой сфере. Вместо 2,2% от 
ВВП на цифровую экономику 
стали тратить больше 5%. Но 
нас крайне беспокоит подход 
к расходованию этих средств 
по целевому их назначению.

И я ещё раз настаиваю на том, 
чтобы «Единая Россия» самым 
внимательным образом отнес-
лась к нашим предложениям. 
Их бюджет развалился через 
3 месяца после выступления 

Президента В.В. Путина в про-
шлом году: он потребовал до-
бавить 7 триллионов рублей, 
но их не оказалось. А в нашем 
«Бюджете Развития» они были.

Задачи организовать нормаль-
ное воспитание и образование в 
том числе патриотическое — тоже 
не выполняются. А также мы пред-
ложили народные предприятия.

Я хочу сегодня поблагодарить 
за выступление наших чудесных 
детей: позавчера в подмосковном 
доме отдыха «Снегири» состо-
ялся гала-концерт и церемония 
награждения лауреатов XI Все-
российского конкурса детского 
и юношеского творчества «Зем-
ля Талантов», ежегодно прохо-
дящего при поддержке КПРФ.

У семей этих детей не было де-
нег, чтобы свозить их в Москву, 
но благодаря нашему конкурсу 
более трехсот этих детей стали 
лауреатами. Телеканалы «Пер-
вый канал» «Россия 1», «Третий 
канал» и «Красная Линия» пока-
зали, что такое дружная семья, 
воспитывающая патриотов и по-
бедителей. Наших победителей 
воспитала школа: это пионер-
ская и комсомольская органи-
зации, и студенческие отряды.

Когда фашистских главарей 
допрашивали, они объяснили, 
почему проиграли войну: мы зна-
ли, сколько у вас пушек, танков, 
самолетов и личного состава, но 
мы не предполагали, что совет-
ский учитель за 10 лет подго-
товит такого храброго, умного, 
крепкого солдата и офицера!

Я напомню вам, что 7 из 10 
командиров, штурмовавших Бер-
лин, были учителями и дирек-
торами советской школы. А 2/3 
армии составляли коммунисты 
и комсомольцы. Поэтому про-
шу антисоветчиков и русофо-
бов  унять свой раж. Эта пятая 
колонна размножилась, как та-
раканы, но все мы должны пони-
мать, что сплоченность требует 
больших затрат, которые куются 
на трудовом и боевом фронте.

Наша Партия к этому готова!

По материалам телеканала 
«Красная Линия». 

Геннадий Зюганов: Властям придется учиться у великой советской эпохи

Где густо, а где пусто

Росстат сообщил о рекордном 
росте реальных располагаемых 
доходов россиян. Во втором 
квартале 2024-го они выросли на 
9,6% по сравнению с показате-
лем годовой давности. Соглас-
но ведомству, благосостояние 
граждан растёт как на дрожжах, 
но можно ли сказать, что доходы 
населения вышли на устойчивую 
траекторию роста? Тем более, 
учитывая, что инфляцию пока 
не удаётся укротить. Можно ли 
сказать, что потерянное в плане 
реальных доходов десятилетие 
безвозвратно уходит в прошлое?

Эксперты прежде всего от-
мечают неравномерность ро-
ста доходов среди различ-
ных категорий населения.

«Зарплаты в стране в этом году 
росли неравномерно в разных 
отраслях. Так, согласно данным 
минэкономразвития, наибольший 
прирост зарплат показали отрас-
ли финансов, строительства, об-
рабатывающей промышленности. 
Здесь прибавка зарплат за год 
составила около 20%. А вот в сек-
торе образования, железнодорож-
ных грузовых перевозок, добыче 
угля, операций с недвижимостью 
годовой рост был в основном 
ниже 10%. Поэтому не все трудя-
щиеся в стране сейчас радуются 
тем красивым показателям роста 
доходов, которые публикует Рос-
стат, сказал «Правде» Александр 
Потавин, аналитик ФГ «Финам».

К тому же в плане доходов 

россиянам сейчас приходит-
ся навёрстывать упущенное.

«Важно отметить, что реальные 
располагаемые доходы населе-
ния превысили уровень 2013 года 
только в 2023 году, то есть, через 
10 лет. Насколько серьёзно реаль-
ные доходы растут сейчас? Казус 
в том, что общая инфляция учи-
тывает слишком много товаров и 
услуг, которые простой обыватель 
никогда в жизни не покупает. Для 
простых граждан важнее потреби-
тельская инфляция, отражающая 
цены на товары и услуги, кото-
рые он регулярно приобретает. А 
потребительская инфляция в РФ 
сейчас составляет выше 30% в го-
довом выражении. Именно эту ин-
фляцию, а не ту, которую выдаёт 
Росстат, граждане реально ощу-
щают на себе», — добавил эксперт.

В госсекторе ситуация доволь-
но обнадёживающая, поскольку 
казна полна, но как себя чув-
ствует частный бизнес, который 
создаёт рабочие места в услови-
ях высоких ставок по кредитам?

Усуглубляет ситуацию оче-
редной подъём Центральным 
банком РФ ключевой ставки.

«Очевидно, что, поднимая уро-
вень ставки, ЦБ пытается побо-
роть инфляцию в стране. Но вме-
сте с этим тормозится и деловая 
активность, поскольку всё меньше 
бизнеса будет брать кредиты на 

его развитие, при том, что за их 
обслуживание нужно отдавать, 
как минимум, пятую часть зара-
ботанного. Параллельно с этим 
мы видим, что объём задолжен-
ности по зарплате в России за 
июль вырос на 30,7%, и на 1 ав-
густа он составил уже 427,4 млн 
рублей. Эти данные включают в 
себя только крупный и средний 
бизнес, а в малом ситуация мо-
жет быть ещё более плачевной. В 
таком положении на фоне сниже-
ния темпов производства, а также 
прибылей компаний уже началось 
охлаждение роста зарплат в про-
мышленности. Максимум роста 
зарплат по стране был пройден в 
первом квартале текущего года. 
И к июню годовые темпы приро-
ста номинальных зарплат после 
более 20% в первом квартале 
снизились почти до 15%», — ре-
зюмирует Александр Потавин.

Чем объясняется замедление 
цен в августе? Можно ли ска-
зать, что достигнут решающий 
перелом в борьбе с инфляци-
ей и теперь люди могут вздох-
нуть свободнее (в плане разгона 
цен, роста реальных доходов)?

«Августовская статисти-
ка инфляции может породить 
определённый оптимизм. Дей-
ствительно, темпы роста по-
требительских цен ощутимо за-
медлились: всего 0,2% против 

пиковых 1,14% месяцем ранее.
На первый взгляд — обнадё-

живающий сигнал, намёк на дол-
гожданный перелом тренда. Но 
давайте не будем торопиться с 
выводами. Говорить о решитель-
ном переломе пока преждевре-
менно. Во-первых, не забываем, 
что июльский всплеск инфляции 
был во многом спровоцирован 
массовой индексацией комму-
нальных тарифов. Так что авгу-
стовское замедление — отчасти 
просто эффект высокой базы. 
Плюс сезонный фактор сыграл 
свою роль: приток на рынок 
свежего урожая трaдиционно 
сдерживает продовольствен-
ную инфляцию в конце лета.

Безусловно, жёсткая линия ЦБ 
вносит свой вклад в охлаждение 
ценовой динамики. Но, судя по 
всему, пламя пока не погашено 
до конца. Так, по оценкам само-
го регулятора, в августе прирост 
цен в годовом выражении соста-
вил 7,6% даже с поправкой на 
сезонность. А по общему индексу 
потребительских цен инфляция и 
вовсе превысила 9%. Это, мягко 
говоря, ещё выше целевых 4%, 
обещанных нам ЦБ лишь к 2025 
году», — отметил в беседе с «Прав-
дой» экономист Роман Синицын.

Михаил ЕВСТИГНЕЕВ.
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Политическая фигура П.А. Столы	
пина, начиная с момента "перестрой	
ки" в России, оценивается по	разному.
Это подтверждается оценками деятель	
ности этого государственного деятеля
в начале ХХ века в отечественных СМИ
в связи с открытием нового памятника
Петру Аркадьевичу Столыпину перед
Уральским государственным экономи	
ческим университетом в Екатеринобур	
ге 16 августа 2024 года.

В газете "Правда" (6	9.09.24.) по	
явилась большая статья "Столыпинщи	
на" за подписью члена Президиума
РУСО М. Чистого, в которой автор до	
казывает, что открытие очередного па	
мятника Столыпину есть продолжение
борьбы с советским наследием, стрем	
лением официальных властей изъять
из исторической памяти роль Ленина
и Сталина в развитии России.

Монархистам и национал	патрио	
там Столыпин представляется благо	
детелем страны и русского крестьяни	
на. В очередной раз, при открытии ему
памятника, из уст официальных лиц и
публицистов звучала мысль, что не
было в ХХ веке большего патриота Рос	
сии, чем Петр Аркадьевич.

Поклонником его политики явля	
ется и нынешний Президент РФ В.В.
Путин. В год 150	летия со дня рожде	
ния Столыпина (2011 г.) он призвал
всех членов правительства РФ пожерт	
вовать месячный оклад на строитель	
ство памятника перед Домом прави	
тельства РФ.

Для политических оппонентов,
разделяющих коммунистические взгля	
ды, Столыпин 	 один из тех, кто своей
деятельностью на государственном
посту в наибольшей степени способ	
ствовал возникновению революцион	
ной ситуации в стране, которая выли	
лась в Февральскую буржуазную рево	
люцию, переросшую затем в Октябрь	
скую социалистическую революцию.
Видный советский и российский соци	
олог, профессор С. Кара	Мурза назы	
вал его "отцом Русской революции".

П.А. Столыпин, монархист "до моз	
га костей", полагал, что все обществен	
но	политические движения в Российс	
кой империи делятся на два лагеря: за
и против царя. Карательные меры под
его руководством, как губернатора Са	
ратовской губернии, против бунтовав	
ших крестьян в период Первой буржу	
азно	демократической революции
(1905	1907 гг.), были по достоинству
оценены царем Николаем II. Саратовс	
кая губерния была тогда одним из эпи	
центров крестьянских волнений и аг	
рарных беспорядков, сопровождавших	
ся террором со стороны революцион	
ных радикалов, прежде всего, эсеров.

Благодаря энергичным действиям
Столыпина (не гнушались использова	
нием самых жестких репрессивных мер,
таких как порка крестьян) обществен	
но	политическая жизнь в Саратовской
губернии постепенно успокаивалась.
Николай II дважды выразил ему лич	
ную благодарность за проявленное
усердие. Во второй половине апреля
1906 г. Столыпина вызывают в Царс	
кое Село телеграммой за подписью им	
ператора. Встретив его, Николай II ска	
зал, что пристально следил за его дей	
ствиями в Саратове и, считая их исклю	
чительно выдающимися, назначил его
министром внутренних дел.

В апреле 1906 г. царь назначает
министром внутренних дел, а уже в
июле 1906 г. 	 председателем Совета
министров, оставив за ним руководство
министерством внутренних дел.

По этому поводу П.А. Столыпин в
телеграмме на имя царя пишет: "...
Жизнь моя принадлежит Вам, Государь,
что все мои помыслы, стремления мои
	 на благо России".

Столыпин все усилия направил на
окончательное подавление революции.

За период с августа 1906 г. по июнь
1907 г. из 124 заседаний Совета мини	
стров 60 были посвящены карательным
мерам. Положением о военно	полевых
судах за подписью Столыпина было
приговорено к смертной казни свыше
11 000 человек, в основном через по	
вешение.

В ноябре 1907 г. тверской земский
деятель, член кадетской партии Ф. Ро	
дичев, выступая с думской трибуны,
применил выражение "столыпинский
галстук", сопроводив слова жестом па	
лача, затягивающего петлю на шее по	
вешенного. С тех пор выражение "сто	
лыпинский галстук" стало крылатым.
В не отосланном письме Столыпину
Л.Н. Толстой написал: "Столыпин влюб	
лен в виселицу, это сукин сын!".

Проводя политику усмирения стра	
ны с помощью вооруженной силы, Сто	
лыпин искал и другие пути подавления
революционных настроений в обще	
стве, особенно среди крестьян, кото	
рые составляли основную долю насе	
ления (84%). Он понимал, что одними
карательными средствами не предотв	
ратить новой, более грозной револю	
ционной волны в царской империи.

П.А. Столыпин, гордясь родством
с поэтом М.Ю. Лермонтовым, предпо	
лагаю, был знаком с неоконченной по	
вестью великого родственника "Ва	
дим". Основной лейтмотив книги зак	
лючался в том, что ждет помещиков в
будущем за все те злодеяния, которые
они совершили по отношению к кре	
постным.

Лермонтов, живописуя жестокие
картины расправы холопов над свои	
ми господами, характеризует их дей	
ствия как акт возмездия за зверское
отношение к ним с их стороны. "Каж	
дая старинная и новая жестокость гос	
подина была записана его рабами в
книгу мщения, и только кровь могла
смыть эти постыдные летописи".

Считая главной угрозой существо	
ванию монархического режима неза	
вершенность "крестьянского вопроса"
в ходе реализации царского Манифес	
та от 19 Февраля 1861 года, Столыпин
взялся за разрешение этой чрезвычай	
но чувствительной проблемы, как для
крестьян, так и помещиков. Крестьяне
видели, что многие помещики, лишив	
шись даровой рабочей силы в лице кре	
постных, оказались не в состоянии за	
ниматься хозяйством, разорялись, но
держались за землю до последнего.
Вот почему

крестьяне желали разделить поме	
щичьи земли 	 немедленно и даром.

В.И. Ленин отмечал: "Малоземелье"
русского крестьянина (если употребить
излюбленное либеральное и народни	
ческое выражение) есть не что иное,
как оборотная сторона многоземелья
этого класса (помещиков 	 В.К). Аграр	
ный вопрос, стоявший в центре рево	
люции 1905 г., сводился к тому, сохра	

нится ли помещичье землевладение? В
таком случае неизбежно сохранение на
долгие и долгие годы нищенского, убо	
гого, голодного, забитого и задавлен	
ного крестьянства 	 как массы населе	
ния, или масса населения сумеет заво	
евать себе сколько	нибудь человечес	
кие, сколько	нибудь похожие на евро	
пейские свободные условия жизни. 	 А
это было неосуществимо без револю	
ционного уничтожения помещичьего
землевладения и неразрывно связан	
ной с ним помещичьей монархии".

Желание заполучить помещичью
землю усиливалось по мере уменьше	
ния размеров крестьянских наделов в
результате роста численности сельс	
кого населения при постоянном пере	
деле одного и того же количества об	
щинной земли.

Взяв курс на проведение аграрной
реформы, Столыпин, одновременно, с
целью расширения социальной базы
правящего режима, решил ускорить
создание деревенской буржуазии пу	
тем разрушения крестьянской общины.
В докладе Столыпина Николаю II гово	
рилось: "Только таким путем будет со	
здана та крепкая среда мелких и сред	
них собственников, которая повсемес	
тно служит оплотом и цементом госу	
дарственного порядка".

По инициативе председателя Со	
вета министров Столыпина был издан
9 ноября 1906 года Указ о порядке вы	
хода крестьян из общины и закрепле	
нии в личную собственность надель	
ной земли. Он знаменовал собой нача	
ло аграрной реформы. Царизм пере	
шел от поддержки крестьянской общи	
ны к ее слому, насаждая повсеместно
хутора и отруба, которые должны были
разъединить крестьян, выражаясь язы	
ком Указа, "на богатых и сильных и пья	
ных и убогих".

Ленин отмечал: "Царизм, "распро	
стившись со всеми романтическими
иллюзиями и надеждами на "патриар	
хальность" мужичка, ища себе союзни	
ков из новых,

буржуазных, элементов России во	
обще и деревенской России, в частно	
сти".

По Столыпину, выход крестьян из
общины на хутора и отруба мыслился
таким образом, чтобы он, в основном,
не затрагивал помещичьего землевла	
дения. Правда, в отличие от основной
массы помещиков, он считал, что те
имения, в которых землевладельцы не
занимались производством сельхозпро	
дукции и уже отжили свой век, их зем	
ли с помощью Крестьянского банка
выкупались и продавались "богатым и
сильным" крестьянам.

Исследователь государственной
деятельности П.А. Столыпина, историк
и писатель А. Бородин, отмечал: "Кре	
стьянский банк так поднял цены на зем	
лю, что помещики стали предпочитать
продажу имений риску самостоятель	

ного хозяйствования". Всего за 1907	
1915 гг. Крестьянским банком было
продано крестьянам 3 млн. 909 тысяч
десятин земли (1десятина равна 1,09
г), разделенных, приблизительно, на
280 тысяч хуторских и отрубных участ	
ков.

Крестьянам, которые не в состоя	
нии были приобрести землю в евро	
пейской части России, предоставлялась
возможность переселиться в Енисейс	
кую и Иркутскую губернии, Алтайский
и Туркестанский края и на Дальний
Восток. Государство по инициативе
Столыпина выделило немало финан	
совых ресурсов для  переселения крес	
тьян в Восточную Сибирь и провело
ряд соответствующих организацион	
ных мер по обустройству переселив	
шихся. Специально был сконструиро	
ван вагон, получивший название "сто	
лыпинский", в котором крестьяне вме	
сте с семьей, со скарбом и скотом до	
бирались до места назначения. Там их
принимало переселенческое бюро, ко	
торое, вместе с земледельческим и
строительным бюро, обустраивало
крестьянские семьи во всех отношени	
ях: выдавало земельный участок, обу	
чало передовым методам ведения сель	
скохозяйственного производства, стро	
ило дорогу к крестьянскому хозяйству
и, наконец, школу и больницу.

Правительство едва справлялось с
наплывом желающих переселиться. В
результате бюрократических проволо	
чек быстро нарастала диспропорция
между количеством необеспеченных
земельными наделами и инвентарем
переселенцев, например, в Томской гу	
бернии, и, одновременно, возрастаю	
щей площадью незаселенных участков
в Енисейской и Иркутской губерниях.

По приблизительным подсчетам,
за период с 1907 по 1916 год из об	
щин вышло около 3 млн. хозяев, что
составляло чуть менее трети всех вла	
дельцев в тех губерниях, где проводи	
лась реформа. Из общинного оборота
было выведено 15% площади кресть	
янского общинного землевладения.

Аграрной реформе сопротивля	
лись не только общинные крестьяне.
Враждебно относились к столыпинс	
ким начинаниям думские партии в лице
октябристов и кадетов. Тех, кто, из чис	
ла депутатов, в Думе поддерживал Сто	
лыпина, было немного. Крайне отри	
цательно относились к политике Сто	
лыпина радикально настроенные соци	
алистические партии, которые высту	
пали за ликвидацию монархического
строя.

В 1909 году П.А. Столыпин в ин	
тервью газете "Волга" говорил: "Дайте
государству 20 лет покоя, внутреннего
и внешнего. И вы не узнаете нынешней
России!" Но парадокс истории заклю	
чается в том, что она никому не дает
никаких гарантий, а следует своим пу	
тем, невзирая на благие пожелания
политических деятелей. Думается, если
бы подобные преобразования в аграр	
ных отношениях по	столыпински про	
изошли при отмене крепостного пра	
ва, то они вполне бы успешно завер	
шились. Тогда российское общество не
так было политически разношерстным,
в силу отсутствия пропагандистского
воздействия на него влиятельных диа	
метрально противоположных полити	
ческих сил.

В конце августа в Киеве состоялось
открытие памятника Александру II, на
которое приехал царский двор. Не	
смотря на предпринятые меры по ох	
ране празднества, 1 сентября 1911 г.
во время оперного спектакля, на кото	
ром присутствовала царская чета, во
время второго антракта, Столыпин был
смертельно ранен (11	ое покушение)
Богровым, который одно время при	
мыкал к эсерам	анархистам, потом был
завербован охранкой. Он был двойным

агентом, что позволило ему войти в
доверие царской охранки и заполучить
проходной билет в театр.

Рана Столыпина оказалась смер	
тельной и он скончался. Пока он был
жив и боролся со смертью, царь Нико	
лай II даже не навестил его в больнице.
Более того, в письме супруге Николай
II писал, что он сожалеет, что полиция
отбила террориста у публики для доп	
роса. Получается, что, можно предпо	
ложить, царь был не заинтересован в
расследовании убийства Столыпина.

Столыпинская аграрная реформа
оказалась незавершенной, да и не мог	
ла завершиться в силу нескольких при	
чин. Во	первых, дальнейшему прове	
дению аграрной реформы помешало
охлаждение Николая II к ее начинани	
ям, поскольку среди тех, кто окружал
царский трон, Столыпин был чужой,
чересчур "левый". На V съезде Объеди	
ненного дворянства была высказана
тревога по поводу сокращения поме	
щичьего землевладения и охарактери	
зован процесс скупки Крестьянским
банком земли у помещиков как "самое
энергичное осуществление на практи	
ке социал	революционной программы"
ликвидации помещиков как класса.

Во	вторых, когда миновал накал
революционных страстей, самолюби	
вого царя раздражал П.А. Столыпин
излишней самостоятельностью в госу	
дарственных делах. Это настолько бес	
покоило Николая II, что при назначе	
нии В. Коковцова новым председате	
лем Совета министров, после убийства
Столыпина, обратился к нему с
просьбой: "Пожалуйста, не следуйте
примеру Петра Аркадьевича, который
как	то старался все время меня засло	
нять".

В	третьих, хотя Столыпин неустан	
но подчеркивал, что русский народ и
православие 	 это ствол Российской
Империи, тем не менее, в основу пере	
устройства хозяйственной жизни в де	
ревне положил западную модель зем	
леделия, базирующуюся на частнособ	
ственнической психологии производи	
теля сельхозпродукции.

Можно сколько угодно говорить о
своих патриотических чувствах и при	
знаваться в любви к России, но он сво	
ей прозападной идеологией аграрной
реформы разрушал политико	эконо	
мические устои страны. Провозгласив
ставку на единоличника	крестьянина,
т.е. на кулака, через разрушение общи	
ны и скупку Крестьянским банком по	
мещичьей земли, столыпинская модель
аграрной реформы носила резко кон	
фликтный характер, внося раскол в
крестьянскую и помещичью среду. Из	
вестно, что раздел имущества, который
происходит в семье, как правило, не
обходится без скандалов, подчас при	
нимающих преступно	криминальный
характер. Представим себе 105 тыс.
земельных общин, в которых, соглас	
но аграрной реформе, должен про	
изойти раздел имущества. Как можно
здесь обойтись без скандала и стычек,
вплоть до поджогов кулацких постро	
ек, убийств их владельцев?

В	четвертых, увеличившаяся дисп	
ропорция между количеством пере	
ехавших и количеством не обеспечен	
ных земельными наделами и инвента	
рем переселенцев вела к тому, что в
1905	1907 гг. возвратились 10,1% пе	
реселенцев, а в 1910	1916 	 30,9%.

Переселенцы возвращались в евро	
пейскую часть России не в родные пе	
наты, их там никто не ждал, поскольку
они свои земельные наделы продали.

Они пополняли голодную армию
безработных в крупных городах, уве	
личивали ряды революционно настро	
енной массы 	 социальной базы ради	
кальных социалистических партий.

Продолжение на стр. 8.

П.А. Столыпин в начале XX века привнес на село капитализм.
И в XXI веке капитализм убивает российскую деревню
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Продолжение.
Начало на стр. 7.

Все это вместе взятое привело к
тому, что, по мнению ученых и поли	
тиков левого толка, действия П.А. Сто	
лыпина обострили социально	эконо	
мические отношения в деревне и горо	
де, что, в конечном итоге, стало одной
из причин революционной ситуации к
началу 1917 года.

Попытки вернуться в постперест	
роечной России (90	е годы ХХ столе	
тия) на столыпинский путь развития
сельского хозяйства, ликвидируя в мас	
совом порядке колхозы и совхозы, с
опорой на фермеров (в столыпинском
понимании 	 на кулаков) обернулись
деградацией экономики и социальной
жизни на селе. В этом отношении ле	
нинско	сталинская модель аграрной
реформы в виде коллективизации, ко	
торая, в отличие от столыпинской,
фактически опиралась на крестьянскую
общину как

коллективного хозяина на земле, в
наибольшей степени соответствовала
крестьянским традициям ведения хо	
зяйства на селе. Община, преобразо	
ванная в колхозы, явилась важнейшей
основой создания крупнотоварного
сельского хозяйства. Необходимо при	
знать, что магистральное направление
в существовании села в современной
России 	 создание агрохолдингов, се	
мейных домохозяйств (крестьянских,
фермерских), объединенных в союз
кооперативов. Стали исчезать колхо	
зы и совхозы, но некоторые и в новых
условиях сумели выжить. Наглядно,
например, об этом свидетельствуют
достижения Закрытого акционерного
общества 	 совхоза им. Ленина, руко	
водителем которого является П.Н. Гру	
динин на протяжении 15лет.

Все, что мы увидели, как участники
VI Международного экономического
форума, во время экскурсии, стоит,
конечно, немалых денег. Речь идет о
двух детских садиках,
построенных в виде
"замков детства", сред	
ней школе №548, зна	
менитой теперь не
только в Москве, но и
в России. По оценке
ЮНЕСКО, с инженер	
ной точки зрения это
учебное заведение 	
лучшее в Европе. Таких
школ нет ни в Великоб	
ритании, ни во Фран	
ции, ни в Германии, ни
в других странах с раз	
витыми образователь	
ными традициями. Эта
школа не для детей
бизнесменов, депута	
тов и чиновников, а для
детей тружеников со	
вхоза.

Нам показали агро	
туристический комп	
лекс. Его появление
связано с пониманием

П.Н. Грудининым, что детям, живущим
в крупных городах, обязательно стоит
знать, хотя бы то, откуда берутся клуб	
ника и молоко. На вопрос, откуда бе	
рутся такие финансовые возможности,
ответил сам Грудинин, выступая на
Форуме. Он сказал, что руководство не
выводит деньги за границу, а вклады	
вает в свой совхоз.

Те, кто пошёл по капиталистичес	
кому пути, уже разорились или, если
работают, то трудятся на обогащение
частного предпринимателя. Он отме	
тил: "Если бы наш опыт реализовать
по всей стране 	 я уверен, что тогда бы
агропромышленный комплекс возро	
дился, а люди снова вернулись в село.
Надо возвращать нашу страну на соци	
алистический путь развития".

Да, когда говорит об этом практик,
причем, на деле и на протяжении не	
скольких десятилетий, своей деятель	
ностью подтверждающий, что путь к
спасению России и превращению ее
снова в великую державу связан с со	
зданием крупнотоварных хозяйств,
возвращением в лоно социализма с
учетом новых реалий 	 дорогого стоит.
Не случайно великий немецкий поэт
Гете говорил: "Суха теория, мой друг, а
древо жизни пышно зеленеет".

Следовательно, когда в очередной
раз ставят памятник П.А. Столыпину,
как и некоторым, в историческом от	
ношении сомнительным личностям,
наподобие Солженицына, Колчака и
др., это политически опасно, особен	
но в условиях СВО.

Сегодня надо общество не разъе	
динять по диаметрально противопо	
ложным политическим квартирам, а
объединять, если мы России и ее мно	
гонациональному народу желаем по	
беды в борьбе с коллективным Запа	
дом во главе с США.

КОРНИЛОВ В.И.,
доцент, к.э.н.

П.А. Столыпин в начале XX века
привнес на село капитализм.

И в XXI веке
капитализм убивает
российскую деревню

Чистая зарплата учителей в Ингу	
шетии и Чечне составила в 2023 г. все	
го 1,5 и 1,7 прожиточного минимума
(ПМ), тогда как в среднем по РФ пока	
затель 	 3,1 ПМ, подсчитало "Равен	
ство" по данным Росстата. Эти регио	
ны оказались и среди аутсайдеров по
качеству образования, согласно оцен	
кам Рособрнадзора.

Инволюция школьного образова	
ния наблюдалась все постсоветские
годы. Словами Фурсенко, вместо мыс	
лящих творцов воспитывали квалифи	
цированных потребителей чужой ин	
формации (того, что "все знают"). А
стало быть, и исполнителей воли тех,
кто контролирует средства распрост	
ранения информации. Созданные для
педагогов экономические условия по	
могали такой деградации.

Зарплата учителей в России в 2023
г. была 48 400 руб. чистыми, или на 1/
4 ниже средней по РФ. Относительно
прожиточного минимума для работа	
ющих (15 569 руб.) она составила 3,1
ПМ. В 2024 г. относительная зарплата
выросла на 4% 	 до 3,2 ПМ. Это позво	
лило зарплатам учителей лишь вер	
нуться к уровню 2013 г., когда показа	
тель также достиг 3,2 ПМ и после чего
падал. Одновременно росла нагрузка:
об ее увеличении заявили 70% опро	
шенных в 2022 г. педагогов.

Больше всего получают учителя в
столичных и нефтегазоносных регио	
нах (3,9	4,9 ПМ), а меньше всего 	 в

школах Иваново, Крыма, Пскова и Се	
верного Кавказа (1,5	2,0 ПМ).

Там, где учителя беднее, зачастую
хуже образование, что закрепляет от	
сталость регионов. Взвешенная корре	
ляция между уровнем зарплат и каче	
ством образования достигает 62%, а
по областям Центральной России 	
81%, что может говорить о заметном
уровне связи.

Зарплаты учителей к прожиточно	
му минимуму в 2023 г., раз(в скобках 	
качество образования* в 2021 г., бал	
лов)
1.ЯНАО � 4,9 (46)
2.Сахалинская обл. � 4,3 (45)
3.Санкт�Петербург � 4,2 (55)
4.Москва � 3,9 (59)
5.ХМАО � 3,6 (52)
Россия в целом � 3,1 (48)
81.Северная Осетия � 1,9 (46)
82.Карачаево�Черкесия � 1,8 (41)
83.Кабардино�Балкария � 1,8 (42)
84.Чечня � 1,7 (42)
85.Ингушетия � 1,5 (41)

* Качество образования оценива	
лось Рособрнадзором по итогам экза	
менов в 2021 г., разбросу в уровне под	
готовки и выполняемости заданий по
применению знаний на практике.

В последние годы существенно
росло неравенство по окладам учите	
лей. Только в 14 регионах педагоги
получают больше среднего по стране
(3,1 ПМ). Разница между Ямалом и
Ингушетией, где соответственно самые

богатые и бедные учителя, 	
почти 3,5 раза, хотя в 2020 г.
различие было в 2,6 раза.

Оценка Росстатом зарп	
лат педагогов выглядит завы	
шенной. По данным ведомства
за 2021 г., они получали 45
225 руб., или 39 350 руб. чи	
стыми. Мониторинг ВШЭ по	
казал, что зарплата в школе в
2021 г. у учителей со стажем
5	20 лет составила 27 300
руб. 	 на 30% меньше.

О росте зарплат с 2019
по 2021 г. говорят лишь 33%
учителей 30	50 лет, а 35% со	
общили об ее снижении.

Оклады учителей по базовой став	
ке (за 18 ч. в неделю) небольшие. Что	
бы как	то свести концы с концами, при	
ходится брать 1,5	2 ставки и дополни	
тельные обязанности. Но 18 ч. уроков
могут требовать столько же часов на
подготовку. При 2 ставках учителям
начинает хронически не хватать време	
ни.

В итоге за 2019	2021 гг.:
� значительно выросла на�

грузка, что отмечают 70% учите�
лей;

� 44% учителей: график не по�
зволяет заниматься профразви�
тием;

� у 67% учителей стало мень�
ше времени на семью;

� 74%) согласны, что учителям
не хватает времени на подготов�
ку к занятиям;

� 68% учителей недовольны
зарплатой, а 95%  считают, что она
ниже трудозатрат;

� у 46% педагогов в возрасте
30�50 лет не хватает денег даже
на одежду;

� низкие доходы являются ос�
новной причиной неудовлетво�
ренности работой, о чем заявля�
ют 46�50% учителей. Примерно
50%  из них хотели бы покинуть
школу.

«Советская Россия».

Беднее учитель � хуже образование

На заседании комитета Госдумы по
аграрным вопросам министр сельско	
го хозяйства Оксана Лут рассказала де	
путатам о ходе и результатах реализа	
ции госпрограммы развития сельско	
го хозяйства и регулирования рынков
сельскохозяйственной продукции, сы	
рья и продовольствия.

Итоги обсуждения прокомменти	
ровал зампред комитета по аграрным
вопросам Владислав Егоров:

 � Производим меньше сель�
хозпродукции, чем в советские
времена, но говорим о пробле�
ме перепроизводства, демпинга
цен. Это объясняется низкой по�
купательской способностью на�
селения из�за низких зарплат и
пенсий, недоступностью даже
пресловутого "борщевого набо�
ра" и заменой полноценной про�
дукции синтетическими суррога�
тами.

Рост цен на продукты выше офи	
циальной инфляции, экспорт сокра	
тился из	за санкций, численность на	
селения сокращается. Продоволь	
ственная безопасность превратилась в
ущербную формулу, при которой на	
селение не может купить продукты, а
производители не знают, как их реа	
лизовать.

Правительство внесло в Думу про	
ект закона о бюджете на 2025 год.

Меры поддержки АПК составляют 500
млрд рублей, что ниже текущего уров	
ня (560 млрд). Министерство считает
необходимым выйти на прошлогодний
уровень финансирования сельского хо	
зяйства. Депутаты комитета поддержат
это предложение, но даже при учете

Не только объемы, но и доступность
Ситуация в АПК

инфляции будет существенное сниже	
ние госфинансирования программ АПК.
КПРФ будет настаивать на увели�
чении госфинансирования аграр�
ной отрасли и индексации под�
держки на коэффициент инфля�
ции.


